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LATAM vendeu ‘gato por lebre’ e foge do fato de 
ter colocado seus passageiros no ‘voo da morte’
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Mutirão do 
emprego oferece 
21 mil vagas
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Os políticos que 
fingem ser de 
renovação
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A Secretaria Municipal de Saúde de Japeri 

deu início na última semana, às atividades do 

Agosto Dourado. A ação,  que acontece para 

fortalecer e difundir os benefícios do aleitamen-

to materno e o vínculo mãe e bebê, teve o pri-

meiro encontro na Unidade Básica de Saúde, do 

bairro Alecrim, em Engenheiro Pedreira.  

O PSB de Volta Redonda anunciou nes-
ta segunda-feira, dia 12, o nome de Maria 
Adélia como pré-candidata a vice-prefeita 
pela chapa encabeçada por Arimathéa.

As obras do Pátio de Manobras, no mu-
nicípio de Barra Mansa, iniciaram, nessa 
fase, a criação da segunda avenida, localiza-
da às margens da linha férrea.

Os Estados Unidos decidiram flexionar sua 
musculatura militar para tentar evitar ou ao me-
nos conter a intensidade de um ataque do Irã a 
Israel, algo considerado iminente, enviando sub-
marino nuclear e um grupo de porta-aviões para 
o Oriente Médio.

A tarifa de pedágio ficará mais barata nas 

praças administradas pela Concer, na BR-040, 

a partir da 00h desta terça-feira (13), graças a 

uma liminar. A Agência Nacional de Trans-

portes Terrestres publicou a deliberação que 

reduz o valor de R$ 14,50 para R$ 5,60. A 

Concer informou que vai recorrer da decisão.

Saúde: Japeri 
fortalece ações 
da campanha 
Agosto Dourado

Ex-secretária de 
esportes vem 
como vice do PSB

BM: Pátio de 
Manobras entra 
em nova etapa

Estados Unidos 
ameaçam Irã 
com submarino 
nuclear

Valor da tarifa 
de pedágio na 
BR-040 terá 
redução hoje
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A Prefeitura de Petrópolis anunciou a lici-

tação para contratação de empresa para realizar 

uma reforma no telhado do Palácio de Cristal. 

De acordo com o documento publicado no 

Portal da Transparência, na última quarta-feira 

(7), o valor estimado é de R$ 250.408,01.

Palácio de 
Cristal passará 
por mais uma 
reforma

PÁGINA 13

U.S. Navy

EUA anunciaram o envio do submarino 

VR é vigiada por 
1,6 mil câmeras 
de segurança

PÁGINA 15

Equipamentos	estão	interligados	ao	Ciosp	que	
realiza	o	serviço	de	monitoramento	das	vias,	
praças	e	imóveis	da	prefeitura,	entre	outros
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Esteves faz balanço da Saúde em Barra do Piraí

O desembargador e professor de Di-
reito Humberto Dalla lançou, nesta 
segunda (12),no Foyer do Plenário De-
sembargador Estenio Cantarino Cardo-
zo, no Fórum Central a 3ª edição do li-

vro “Manual de Mediação e Arbitragem: 
Novos espaços de consenso no Direito 
brasileiro e a Justiça Multiportas” e a 6ª 
do “Manual de Direito Processual Civil e 
Contemporâneo”. 

Desembargador Humberto Dalla lança 
novas edições de manuais jurídicos

TJRJ
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O	brilhante	legado	musical	de	João	Donato	é	
reverenciado	com	a	chegada	do	histórico	show	
‘Donatural’,	de	2005,	às	plataformas	de	música

Um momento 
donatiano

2 º  CA D E R N O

Divulgação Ricardo Borges/Folhapress

O compositor Rodrigo Marconi 
apresenta álbum com temas 
executados por grandes nomes 
da música de câmara

Primeira cineasta negra a dirigir 
uma longa-metragem, a mineira 
Adelia Sampaio é homenageada 
nesta terça (13) no CCJF 

PÁGINA 1

Divulgação

Álbum ao vivo do genial João Donato chega às plataformas de música
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ADVOGADO E ESCRITOR DE VASSOURAS
Rodrigo Otávio Langaard Me-

nezes nasceu em São paulo no ano 
de 1866, vindo morar em Vassouras 
ainda na infância. Completou seu 
ensino básico no Colégio Brandão, 
em Vassouras, graduando-se em 
Direito na Faculdade de São Paulo. 
Durante sua trajetória, Rodrigo foi 
ministro do Supremo Tribunal Fe-
deral e membro fundador da Aca-

demia Brasileira de Letras. Rodrigo 
também foi notório por escrever um 
livro de memórias, intitulado ‘Cora-
ção Aberto – Livro de Saudades’. Na 
obra, ele narra fatos ocorridos em 
seus tempos de colégio, contando 
sobre episódios como a ocasião em 
que viu o antigo visconde de Taunay 
da janela de uma casa em que esta-
va hospedado. A propriedade em 

questão era a casa do antigo Barão 
de Vassouras. Rodrigo também fala 
sobre a morte do israelita Benjamin 
Benatar; segundo o autor, foi nega-
do que Benjamin fosse sepultado em 
um cemitério católico, sendo enter-
rado em um jardim da Santa Casa 
por intermédio do Barão de Tinguá. 
Rodrigo faleceu no Rio de Janeiro, 
aos 78 anos de idade.

Mutirão do Emprego oferece 21 mil vagas 
a partir de segunda-feira (12)

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-MINISTRO DA DITADU-
RA. Delfi m Netto morre em 
SP aos 96 anos. Ex-ministro da 
Fazenda, da Agricultura e do 
Planejamento nas décadas de 
60, 70 e 80 e professor da Fa-
culdade de Economia da USP 
estava internado desde o últi-
mo dia 5 e teve complicações 
em seu quadro de saúde. Por 
g1 SP e TV Globo. Professor 
emérito da Faculdade de Eco-
nomia, Administração e Con-
tabilidade da Universidade de 
São Paulo (FEA-USP), Delfi m 
Netto foi um dos mais longevos 
ministros da Fazenda do país, 
tendo ocupado o cargo entre os 
anos de 1967 e 1974. Foi sob 
seu comando que o país viveu 
o período de forte expansão 
da economia, conhecido como 
“milagre econômico”. Foi con-
selheiro de presidentes petistas 
e de empresários. (...) (g1)

2-GUERRA ABERTA NA 
FAMÍLIA GAROTINHO. 
Briga entre irmãos, desabafos 
públicos e disputa por poder: a 
guerra aberta na família Garo-
tinho. Wladimir isola o pai em 
Campos e reconhece o confl ito 
nas redes sociais; Rosinha ex-
põe angústia por crise e recebe 
apoio de Clarissa. Por Marcelo 
Remigio. (...) (O Globo)

3-QUEDA DE AVIÃO E 
PRESSENTIMENTO. Médi-
ca que não embarcou no avião 
que caiu em Vinhedo após 
pressentimento do pai retoma 
rotina no Rio: ‘Essa situação me 
comoveu muito’. “Tenho certe-
za de que toda vez que eu em-
barcar num avião eu vou pensar 
em tudo o que aconteceu”, disse 
Juliana Chiumento em entre-

vista ao Extra. Por Ana Caro-
lina de Souza. “Então, fi lha, se 
você conseguir para sábado, 
vai sábado de manhã. Melhor. 
Vai mais sossegada, tranquila, 
de boa, chega de tardezinha lá, 
né, descansa... Tá? Vê aí, se você 
conseguir marcar pra sábado, 
você marca pra sábado”, disse 
seu Altermir Chiumento num 
áudio pelo WhatsApp para a 
fi lha, Juliana Chiumento, que 
atendeu o pedido do pai e re-
marcou sua volta para o Rio 
no sábado. — “Estou até ago-
ra digerindo tudo isso — disse 
Juliana em entrevista ao Extra 
domingo, durante seu intervalo 
de plantão na UPA de Copa-
cabana. “Quando eu fi quei sa-
bendo (do acidente), desandei 
no choro em casa por saber que 
minha fi lha não estava nesse 
avião. A gente sente pelos que 
se foram, mas do outro lado 
fi co feliz de ter minha fi lha aqui 
comigo”, contou ele, que resu-
miu: “Foi pressentimento de 
pai”. (...) (Extra)

4-ESPERMA DOS FILHOS 
MORTOS. Os israelenses que 
querem netos a partir do esper-
ma de seus fi lhos mortos. Por 
Michael Shuval. BBC Árabe. 
Em Israel, um número crescen-
te de pais enlutados está pedin-
do que o esperma de seus fi lhos 
mortos — muitos deles solda-
dos — seja extraído e armaze-
nado. A família de Avi faz parte 
de um grupo crescente que op-
tou por congelar o esperma de 
seus fi lhos após os ataques do 
Hamas em 7 de outubro, nos 
quais cerca de 1.200 pessoas fo-
ram mortas e 251 levadas como 
reféns para Gaza. (...) (BBC 
News Brasil)

5-MENOS ORGASMO. 
Mulheres heterossexuais têm 
menos orgasmos que homens, 
lésbicas e bissexuais. Mesmo 
com idade e experiência, elas 
ainda têm menos prazer do que 
homens, sugere um novo estu-
do. Por Catherine Pearson, em 
� e New York Times. Os pes-
quisadores estavam especial-
mente interessados na questão 
de saber se as taxas de orgasmo 
variam com a idade. “Nós real-
mente, como sociedade, prio-
rizamos o prazer masculino e 
desvalorizamos o prazer sexual 
feminino”, declara a principal 
autora do estudo e cientista de 
pesquisa do instituto, Amanda 
Gesselman. (...) (O Globo)

6-EMPREGO. 21MIL VA-
GAS DE EMPREGO. Muti-
rão do Emprego oferece 21 mil 
vagas a partir de segunda-feira 
(12). Feirão ocorre no vale do 
Anhangabaú, região central de 
SP, e terá presença do ministro 
Luiz Marinho. Por Cristiane 
Gercina. O Mutirão do Empre-
go da UGT (União Geral dos 
Trabalhadores) e do Sindicato 
dos Comerciários de São Pau-
lo oferece 21 mil vagas de tra-
balho a partir  desegunda-feira 
(12). A abertura está prevista 
para 7h, com a presença do mi-
nistro do Trabalho e Emprego, 
Luiz Marinho, e o atendimento 
aos trabalhadores deve come-
çar por volta das 8h, quando a 
entrada ao prédio será liberada. 
Dentre as vagas oferecidas há 
oportunidades para atendente, 
ajudanta de cozinha, auxiliar 
de logística, copeiro, chefe de 
cozinha, balconista, vigilante, 
operador de caixa, supervisor 
de loja, zelador e recepcionista, 

entre outras. A Secretaria de 
Turismo e Viagens de São Pau-
lo da Prefeitura de São Paulo 
oferecerá 1.200 vagas no even-
to, 200 delas destinadas à inclu-
são social. Além de empresas 
do setor de comércio e serviços, 
indústrias também estão ofere-
cendo vagas. As oportunidades 
são destinadas a trabalhadores 
de todas as idades, incluindo 
jovem aprendiz entre 14 e 24 
anos, pessoas acima de 60 anos, 
pessoas com defi ciência, imi-
grantes e refugiados, população 
LGBTQIA+ e estudantes em 
busca de estágio. O trabalha-
dor interessado em uma das 
21 mil vagas deve ir até o local, 
levando documentos pessoais e 
a carteira de trabalho. Quem ti-
ver currículo, pode levar. Serão 
distribuídas senhas de atendi-
mento. Se não conseguir fazer 
a fi cha no dia, poderá voltar até 
sexta-feira. Em vídeo divulgado 
nas redes da UGT, o presidente 
da central sindical, Ricardo Pa-
tah, diz que o mutirão será de 
inclusão e solidariedade. O mu-
tirão de 2023 realizou um total 
de 64,3 mil atendimentos, 8% a 
mais do que em 2022, quando 
foram atendidas 59,3 mil pes-
soas. (...) Pedidos de demissão 
batem recorde com brasileiro 
em busca de respeito e reconhe-
cimento. Mais respeito e menos 
estresse: nem só dinheiro leva a 
recorde nos pedidos de demis-
são. (...) (Folha de S. Paulo)

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

As Olimpíadas de Paris 
2024 encerraram suas compe-
tições e celebramos com muito 
orgulho a participação do Bra-
sil nos jogos olímpicos. Nossos 
atletas brilharam e mostraram 
ao mundo a força, a garra, a su-
peração e a determinação do es-
porte brasileiro. Com três me-
dalhas de ouro, sete de prata e 
dez de bronze, nossos represen-
tantes fi zeram história e trouxe-
ram alegria para todo o país.

Uma homenagem especial 
aos talentos do Distrito Fe-
deral, que levaram o nome de 
nossa capital para os holofotes 
olímpicos. Gabi Portilho, nos-
sa atleta do Guará, foi um dos 
grandes destaques, voltando 
como o principal nome do fu-
tebol feminino, que conquistou 
a prata em uma emocionante 
fi nal contra os Estados Unidos. 
No vôlei de praia, Ana Patrícia 
e Duda mostraram sua garra e 
talento, conquistando o ouro 
e, com grande honra, levando 

a bandeira do Brasil na cerimô-
nia de encerramento.

Também celebramos a de-
dicação e conquista dos demais 
atletas do DF, que deram o 
seu melhor em cada competi-
ção. Caio Bonfi m, exemplo de 
persistência e determinação, 
brilhou na marcha atlética, 
conquistando a prata. Felipe 
Gustavo, com sua habilidade 
e ousadia, encantou no skate e 
mostrou ao mundo o talento 
que nasce em Brasília. Gui San-
tos, com garra e destreza, foi 
destaque no basquete, e Kelly 
Rosa fez do handebol uma ver-
dadeira demonstração de força 
e espírito de equipe.

No judô, Guilherme Schi-
midt e Ketleyn Quadros, com 
técnica e disciplina, mostraram 
porque o Brasil é referência nessa 
modalidade. No hipismo, Ste-
phan Barcha, com elegância e 
precisão, nos trouxe ainda mais 
orgulho, elevando o nome de 
Brasília no cenário internacional.

É nosso dever mencionar 
e honrar outros grandes no-
mes de todo o Brasil: Rebeca 
Andrade, que brilhou ao con-
quistar ouro no solo e prata 
no salto e no individual geral 
da ginástica artística. Beatriz 
Souza trouxe o ouro para o 
judô. Tatiana Weston-Webb 
conquistou a prata no surfe 
feminino, mostrando a força 
do Brasil nas ondas. No boxe, 
Bia Ferreira garantiu o bronze. 
Rayssa Leal, sempre talentosa, 
também levou o bronze no 
skate street feminino. Gabriel 
Medina, com uma performan-
ce impecável, conquistou o 
bronze no surfe.

E não podemos deixar de 
celebrar a conquista de Alison 
dos Santos, o velocista brasi-
leiro que brilhou nos 400 me-
tros com barreiras, trazendo 
para casa a medalha de bronze. 
Alison, com sua força e técni-
ca impressionantes, inspirou 
milhões de brasileiros com sua 

performance. Além do judoca 
William Lima e Edival Pontes 
“Netinho”, do taekwondo, que 
garantiram o bronze em suas 
respectivas modalidades. Au-
gusto Akio levou o Brasil ao 
pódio com suas manobras in-
críveis no skate park e nos deu 
o bronze. Já Isaquias Queiroz, 
impressionou a todos e levou a 
prata na canoagem.

A todos os atletas brasi-
leiros que participaram desta 
Olimpíada, nosso mais profun-
do respeito e gratidão. Vocês 
são inspiração para milhões de 
pessoas em nosso país e repre-
sentam o que há de melhor no 
espírito esportivo. Vocês nos 
encheram de orgulho e emo-
ção. Parabéns, Brasil, por mais 
uma jornada inesquecível!

Vamos continuar apoiando 
e incentivando o esporte, por-
que sabemos que o futuro nos 
reserva ainda mais conquistas!

*Vice-governadora do 
Distrito Federal

Celina Leão*
Brasil e Brasília brilham em Paris: 

medalhistas que inspiram uma Nação

Opinião do leitor

Data marcante

Nesta terça-feira, será celebrada a festa de 

Santa Dulce dos Pobres, a religiosa baiana que 

dedicou sua vida ao serviço de pobres e doentes 

e foi canonizada no dia 13 de outubro de 2019 

pelo papa Francisco, em cerimônia no Vaticano. 

Irmã Dulce é síntese de generosidade, solidarie-

dade, amor e compaixão. 

José Ribamar Pinheiro Filho 
Brasília - Distrito Federal

Será mesmo que 
estavam aptos?

Social não é gasto. 
É investimento

EDITORIAL

Quando se fala de uma pro-
va, seja ela um vestibular, teste 
educacional ou até mesmo uma 
competição, seja ela qual for, os 
envolvidos se preparam e muito 
para realizá-la. Neste segundo 
caso, em que envolve atletas, 
eles, simplesmente, vivem do 
esporte que praticam para que 
quando chegar às Olimpíadas, 
por exemplo, consigam fazer o 
que sabem e com excelência, re-
presentando o seu país. Fomos 
prova viva de muitos nomes bri-
lhando nos jogos de Paris, nas 
últimas semanas. Porém, pre-
cisamos de fato olharmos fora 
desta ‘caixinha’ e fazer algumas 
refl exões e questionamentos. 

Essa mesma preparação que 
os atletas necessitam para estarem 
aptos para a competição mun-
dial não deveria ser feita, claro, 
de maneira diferente, pelos juízes 
e árbitros que estarão avaliando 
os atletas? Para você ‘julgar’ algu-
ma modalidade, você precisa ser 
mestre naquele. Ter o máximo de 
experiência, já que sua nota pode 
mudar uma classifi cação. E quan-
do falamos de provas que valem 
medalha, as fi nais, essa responsa-
bilidade deve ser ainda maior. 

Infelizmente, não foi de fato, 
integralmente, o que vimos nes-
ta edição dos Jogos Olímpicos. 
Como entender que um juiz, que 

tão logo avaliaria as provas de sur-
fe, tiraria e publicaria, nas redes 
sociais, foto com um dos compe-
tidores? O mesmo vale para a ár-
bitra na Ginástica Artística, uma 
das responsáveis pelas notas da 
trave, tirando foto com a meda-
lha de prata conquistada por uma 
atleta da sua nacionalidade. Algo 
estranho, não?!

Para fi nalizarmos este tex-
to, como que uma atleta sobe 
no pódio, é enaltecida, recebe 
sua medalha, jornais de todo o 
mundo registra sua conquista 
e, dias depois, a Justiça altera o 
resultado, retirando a mesma da 
terceira colocação? Imaginem a 
cabeça desta atleta. E de quem é 
a culpa? Dos juízes que se disse-
ram aptos para estarem no local 
e acabaram não fazendo de fato 
o que foram submetidos a fazer. 
Justiça ter que resolver questão 
de classifi cação de Olimpíada? 

Que estes péssimos exemplos 
não voltem a acontecer nas próxi-
mas edições, porque é realmente 
revoltante ver um atleta se prepa-
rando, fazendo de tudo para es-
tar na competição, chegar lá e ser 
prejudicado por uma ou mais pes-
soas que não fi zeram seu trabalho 
direito. Ou vamos além, que, pos-
sivelmente, tentou dar vantagem 
ou prejudicar determinado(a) 
competidor(a).

A assistência social é uma 
política fundamental para a pro-
moção da justiça e da equidade 
em qualquer sociedade. Ela atua 
como um mecanismo essencial 
para proteger e amparar indi-
víduos e grupos em situação de 
vulnerabilidade, garantindo que 
todos tenham acesso a direitos 
básicos e condições mínimas para 
uma vida digna.

Em um contexto de crescente 
desigualdade econômica e social, 
a assistência social emerge como 
um pilar vital para a inclusão e 
a redução das disparidades. Os 
programas e serviços oferecidos 
visam atender às necessidades bá-
sicas, como alimentação, saúde, 
educação e abrigo, e também pro-
movem o acesso a oportunidades 
que podem transformar vidas e 
oferecer uma chance de desenvol-
vimento e autonomia.

Além disso, as políticas sociais 
desempenham um papel crucial 
na prevenção e mitigação dos im-
pactos negativos de crises econô-

micas e sociais. Em momentos de 
recessão ou de instabilidade po-
lítica, elas funcionam como um 
amortecedor.

No entanto, a efi cácia da as-
sistência não se limita à oferta de 
serviços e benefícios. É essencial 
que haja uma abordagem inte-
grada e coordenada que inclua o 
envolvimento das comunidades e 
a colaboração entre diferentes se-
tores e níveis de governo. Investir 
em capacitação de profi ssionais, 
melhorar a gestão dos recursos e 
assegurar a participação ativa dos 
benefi ciários são medidas funda-
mentais para maximizar o impac-
to desses programas.

Para que a assistência social 
cumpra seu papel, é necessário 
um comprometimento com a 
ampliação dos recursos e a ino-
vação nas práticas. A constante 
atualização das práticas, alinhadas 
às necessidades emergentes e às 
mudanças sociais, são vitais para 
garantir que a assistência social 
evolua e se mantenha relevante.

Reprodução/PMV

Cemitério da Conceição
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 PEDÁGIO I - A tarifa de 
pedágio fi cará mais barata 
nas praças administradas pela 
Concer, na BR-040, a partir 
da 00h desta terça-feira (13). 
A Agência Nacional de Trans-
portes Terrestres publicou no 
Diário Ofi cial da União des-
ta segunda-feira, a delibera-
ção nº 265/2024, que reduz a 
tarifa básica de R$ 14,50 para 
R$ 5,60. A medida é em aten-
dimento a uma decisão da 1ª 
Vara Federal de Petrópolis 
que determinou que o cálcu-
lo da tarifa de pedágio cobra-
do no trecho administrado 
pela Concer deve ser feito com 

base na situação atual do con-
trato de concessão, limitada à 
realidade da manutenção ope-
racional da rodovia e dos ser-
viços de socorro. À Coluna, a 
Concer informou que vai re-
correr da decisão.

  PEDÁGIO II - Em junho 
deste ano, a 1ª Vara Federal de 
Petrópolis, em julgamento de 
três ações civis públicas pro-
postas pelo Ministério Públi-
co Federal (MPF), decidiu que 
a União e a ANTT teriam que 
retomar o controle da rodovia 
BR-040/RJ/MG, em um prazo 
de 60 dias. A decisão também 

obriga a União e a ANTT a rea-
lizarem, em 180 dias, o proces-
so de licitação para concluir as 
obras da Nova Subida da Serra 
(NSS), no trecho que liga o Rio 
de Janeiro a Petrópolis. Como 
a União e a ANTT, alegaram 
não terem condições de assumir 
o trecho, foi determinado, em 
uma nova decisão no mês passa-
do, que a Concer fi ca na rodo-
via até que seja feito o novo lei-
lão - que vai abranger a obra da 
NSS.

  SÉRIE EM PIRAÍ - O pre-
feito de Piraí, Ricardo Pas-
sos, acompanhou o início 

das gravações da série iné-
dita da Record “Estranho 
Amor”, que escolheu a cida-
de no interior do Estado para 
dar vida a história da delega-
da Vânia. A personagem, in-
terpretada pela atriz Juliana 
Knust, resolveu se tornar po-
licial após sofrer um abuso e 
ser quase morta pelo marido 
por ciúmes. “A cidade de Pi-
raí foi escolhida por suas be-
lezas naturais e povo acolhe-
dor. É o nosso município nas 
telinhas” afi rmou o prefeito, 
em suas redes sociais. O longa 
conta com patrocínio da Lei 
Paulo Gustavo.

PINGA-FOGO

Os 14%, segundo o Datafolha, 
de intenções de voto em Pablo Mar-
çal para prefeito de São Paulo in-
dicam a capacidade do empresário 
de se vender como o que não é, um 
outsider do sistema político-institu-
cional. Confi rmam também a nor-
malização da grosseria e da prática 
do xingamento e da ofensa.

O candidato do PRTB é apenas 
uma nova versão dos mecanismos 
que, ao longo dos séculos, criaram 
um quase imbatível tropa de elite 
que ocupa o poder nacional. Marçal 
segue a trilha de Jânio Quadros, Fer-
nando Collor de Mello e Jair Bolso-
naro. Políticos talentosos na arte de 
forjar um personagem que se apre-
senta como inimigo das forças que 
os sustentam e que, de tempos em 
tempos, fi ngem uma renovação.

O fenômeno não é exclusivo 
de uma tendência política, ainda 
que, nos últimos anos, tenha sido 
apropriado pela extrema direita. Em 
muitos países, a vertente tem sido 
capaz de se apresentar como con-
traponto a uma crise econômica, 
social, institucional agravada pelo 
avanço tecnológico que diminui 
empregos e salários.

Assim como Donald Trump, Bol-
sonaro, Javier Milei e tantos outros, 
Marçal surfa na decadência de um 
Estado que se revela incapaz de conter 
os danos de uma modernidade avassa-
ladora, explicitada de maneira brutal 

em 2008. A bolha imobiliária ameri-
cana explodiu e, como um tsunami, 
arrasou economias e vidas por um 
mundo que já então descobria que a 
História não acabara, estava ganhan-
do uma face nova e cruel.

Os estados nacionais também 
foram vítimas da crise que ampliou 
o desconforto, diminuiu ganhos, 
sabotou a qualidade de vida e au-
mentou a incerteza e o medo. Fez 
um estrago em países desenvolvidos 
e socialmente mais equilibrados e 
passou o rodo em nações, como a 
nossa, em que o Estado nunca che-
gou a ser visto como um parceiro da 
população e sim como um gigante 
que suga muito e pouco devolve.

Os escândalos de corrupção e a 
eclosão das grandes manifestações 
de 2013-2014 — em que cada um 
segurava a própria bandeira — con-
fi rmaram a certeza de boa parte da 
população de que não haveria saída 
coletiva, que instituições como a 
política e os sindicatos nada mais 
tinham a oferecer. A luta passou a 
ser na base do um contra todos e do 
todos contra um. 

A mudança foi sentida até no 
campo religioso. A lógica coletivista 
da Teologia da Libertação foi sendo 
substituída por uma busca de salva-
ção individual, sintetizada na Teolo-
gia da Prosperidade, Deus passou a 
ser visto não como caminho para a 
vida eterna, mas como um sócio na 

busca de riqueza por aqui mesmo.
Marçal faz bem esse papel. Sua 

condenação, em 2010, por furto 
qualifi cado num processo que envol-
via práticas de fraudes bancárias tem 
sido, até agora, relevada, vista como 
um pecado da juventude. O que im-
porta para seus admiradores é que 
ele, nascido pobre, fi cou rico, venceu. 

O forte sotaque interiorano, 
que lhe seria desvantajoso há alguns 
anos, virou hoje uma qualidade, 
uma denominação de origem que 
remete ao agronegócio, ao empresá-
riado bem-sucedido no campo e na 
política, onde colhe generosas isen-
ções fi scais.

O candidato incorpora assim o 
papel de uma espécie de vingador; 
como se vestisse desejos e ambições 
de seu eleitorado que se vê oprimido 
pela riqueza e diplomas alheios e por 
mudanças de costumes que chegam 
a questionar o papel do homem na 
sociedade (ele é preferido de 20% 
dos homens e por 8% das mulheres).

Marçal vende a falácia de que, 
sim, outros tantos pablos podem, 
contra tudo e contra todos, pega-
rem um atalho para a prosperidade, 
e chegarem lá. Mesmo que, mais 
uma vez, o destino seja uma mon-
tanha coberta por névoa, castigada 
pela chuva e pelo vento. Se der erra-
do, os bombeiros  — representantes 
do Estado — que tratem de voltar a 
salvar todo mundo.

Até agora a empresa 
LATAM Airlines não deu 
um pio sobre os seus pas-
sageiros que morreram 
no acidente com o avião 
ATR72. Estão agindo 
como se o problema fos-
se da empresa que ope-
rou o voo vendido como 
LATAM e que colocaram 
os passageiros dentro de 
uma arapuca aérea.
Quem comprou pas-

sagem na LATAM fez um 
contrato com a empresa 
chilena e não com a com-
panhia regional. O cartão 
de embarque era LATAM 
e o bilhete também. A 
responsabilidade de colo-
car seus clientes em uma 
operação duvidosa foi da 
companhia, que agora 
age como se não tivesse 
nada com isso.
O pior é o papel 

da Agência Nacional de 
Aviação (ANAC), que até 
agora não chamou a LA-
TAM para as suas respon-
sabilidades. O passageiro 
ou empresa que entrou no 
site da companhia e fez a 
compra achou que estava 
comprando um produto 
com a qualidade e servi-
ço da LATAM. Ao usar o 

avião da antiga Passaredo 
foi realizado um freta-
mento parcial, no qual 
você usa os serviços como 
rotas complementares e 
distribui uma parte da re-
ceita de viagens de curso 
maiores. Os passageiros 
que morreram e que iam 
para o Nordeste fariam 
uma escala em Guarulhos 
e de lá embarcariam em 
aeronaves da vermelhi-
nha. A Voe Pass funciona 
como um serviço alimen-
tador regional dos voos 
maiores. Tudo em um sis-
tema só.
Uma empresa aé-

rea, ao fornecer um có-
digo compartilhado e 
assumindo um voo de 
terceiros, como se fosse 
seu, endossa a operação 
do outro. É exatamente 
por isso que é inaceitável 
o silêncio da LATAM e 
a falta de assistência às 
vítimas e seus familiares. 
O problema é que a Voe 
Pass, nome que camufla a 
Passaredo, é uma empre-
sa doente, com dívidas 
e dificuldades operacio-
nais.  
A regional migrou 

para a LATAM como 

fruto de uma briga com 
a Gol. Ela foi deduzida 
com a oferta de suporte 
financeiro e até futura 
participação societária. 
Mudou para a vermelhi-
nha de mala e cuia, levan-
do junto seus problemas. 
Quem escolhe uma 

companhia aérea o faz 
por vários fatores, entre 
eles a segurança, idade 
da frota e qualificação 
dos seus tripulantes. As 
grandes, a laranjinha Gol, 
a azulina Azul e a verme-
lhinha LATAM, têm uma 
realidade operacional 
bem diferente da amare-
la VoePass, que tem a sua 
sede em Ribeirão Preto. 
A LATAM tem que 

vir a público e assumir 
a sua responsabilidade 
em colocar os seus pas-
sageiros nesta operação 
que teve desfecho fatal. 
A ANAC precisa agir e 
as famílias devem lutar 
pelos seus direitos. Nesta 
história tem um Golias 
tentando se esconder e 
tapar o sol com uma pe-
neira.

*Diretor de Redação 
do Correio da Manhã

Fernando Molica Cláudio Magnavita*

Os pablos que 
votam no Marçal

Latam vendeu 
gato por lembre 

TJRJ

O presidente 

do TJRJ, 

Des. Ricardo 

Cardozo, 

ladeado pelo 

Advogado 

Dr. Marcelo 

Mazzola e pelo 

Des. Humberto 

Dalla 

Humberto Dalla lança novas edições dos livros “Manual de Mediação e 
Arbitragem” e “Manual de Direito Processual Civil e Contemporâneo”

O desembargador e professor de Direito 
Humberto Dalla lançou, nesta segunda (12), no 
Foyer do Plenário Desembargador Estenio Can-
tarino Cardozo, no Fórum Central, a 3ª edição do 
livro “Manual de Mediação e Arbitragem: Novos 
espaços de consenso no Direito brasileiro e a Jus-
tiça Multiportas” e a 6ª do “Manual de Direito 
Processual Civil e Contemporâneo”.

As publicações são da editora Saraiva Jur e fa-
zem parte de uma trilogia, cuja terceira obra é o 
“Manual de Tutela Coletiva”. O “Manual de Me-
diação” teve a colaboração do advogado Marcelo 
Mazzola e seu prefácio foi escrito pelo ministro 
do STJ Luis Felipe Salomão. A obra apresenta um 
conjunto de métodos adequados para a resolução 
de confl itos. Já o “Manual de Direito” abrange os 
institutos da teoria geral do processo ao direito 
processual civil.

De acordo com o desembargador Humberto 
Dalla, a proposta dos livros é apresentar de forma 
didática as principais decisões do STF e do STJ. Para 
o co-autor do “Manual de Mediação”, o advogado 
Marcelo Mazzola, o maior desafi o foi reunir toda a 
jurisprudência de forma atualizada sobre os temas. 

Antes mesmo da abertura do lançamento, duas 
grandes fi las se formavam: para adquirir e para auto-
grafar os livros. Quem abriu a sessão de autógrafos 
foi a advogada � ais Dias Junqueira, orientanda de 
mestrado do professor Humberto Dalla.Advogado Dr. Marcelo Mazzola e o desembargador durante os autógrafos

Papelão Chinês III

Pressão chinesa 
sobre MP-RJ é bem 

diferente do que 
ocorreu com o MP-SP

A empresa chinesa-
-indonésia Paper Ex-
cellence continua no 
mercado afirmando 
que tem certeza que o 
Ministério Público do 
Rio de Janeiro vai pe-
dir o arquivamento do 
inquérito que investiga 
a contaminação de um 
processo de arbitragem. 
O caso está novamente 
com o promotor Ale-
xandre Themístocles, 
que recebeu um robus-
to relatório final do 
delegado que apura 
os fatos. Entre as no-
vidades que merecem 
uma análise rigorosa 
do Ministério Públi-
co Fluminense, está a 
atuação dos advogados 
ligados ao advogado 
que atuou como árbitro 
em um caso envolvendo 
demanda de uma asso-
ciação de sócios mino-
ritários contra a Petro-
bras.  A empresa criada 
para gerir os ativos de 
um dos demandantes, 
a SAUP ADMINIS-
TRAÇÃO E GESTÃO 
DE ATIVOS LTDA, 
tem atuação direta dos 
advogados associados 
a quem deveria julgar. 
Depois que a “Isto É” 
fez a denúncia, o res-
ponsável pela arbitra-
gem renunciou, tendo 
ficado cinco anos com 
acesso a todos os autos 
e no comando do pro-
cesso. Saiu, porém, foi 
remunerado pelo tem-
po que ficou. 

Em São Paulo, a 
atuação da Paper Ex-
cellence para promover 
outro arquivamento, 
mesmo contrariando o 
inquérito policial, en-
volveu fins de semanas 
com idas de helicópte-
ro a Campos do Jordão 
e muita pressão. O pa-
drinho desta atenção 
especial tem sido o ex-
-presidente Michel Te-
mer, que renovou o seu 
contrato com os chi-
neses e foi contratado 
para emitir pareceres. 
No Rio, a  abordagem 
tentou seguir o mesmo 
caminho de sedução. Po-
rém, o MP fluminense 
seguiu em frente. Inves-
tigar não é condenar, até 
porque existe o amplo 
processo de defesa e a 
atuação dos envolvidos 
na SAUP poderá ser ex-
plicada, além de outros 
fatos novos. Arquivar, 
neste cenário, é aumen-
tar a manta de suspeição.
Por coincidência, 

foi no governo Temer que 
tentou-se passar uma lei 
que acabava com a limita-
ção de estrangeiros serem 
proprietários de terra no 
Brasil, uma medida que 
se encaixava como luva 
na Paper Excellence, que, 
aliás, no país, possui uma 
sede na capital paulista, 
com pouco mais de 20 
funcionários, e funciona 
como um grande contra-
tante de advogados e de 
relacionamento com  au-
toridades.
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Impasse sobre emendas 
Pix atrasa análise da LDO
Deputados cogitam apresentar alternativas em reunião

Por Gabriela Gallo

No segundo semestre do 
ano, a expectativa é que o Con-
gresso Nacional defina qual será 
o Orçamento para 2025. Po-
rém, neste ano a questão deve 
demorar mais tempo para ser 
definida enquanto não ficar re-
solvida a legalidade ou não das 
emendas orçamentárias indivi-
duais do tipo transferência es-
pecial, conhecidas como emen-
das Pix. Na última semana, o 
presidente da Comissão Mista 
de Orçamento (CMO), depu-
tado Julio Arcoverde (PP-PI), 
declarou que adiará a leitura 
do relatório preliminar da Lei 
de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) de 2025, até que seja 
definida como será a execução 
dessas emendas orçamentárias.

A expectativa é que, na reu-
nião de líderes da Câmara dos 
Deputados desta terça-feira 
(13), os parlamentares apre-
sentem novas alternativas para 
mudar as regras de emendas na 
LDO, que valeriam para o pró-
ximo ano. 

O relator da LDO de 
2024, deputado Danilo Forte 
(União-CE), apresentará duas 
alternativas. A primeira cria a 
“emenda de partido”, que subs-
tituirá as emendas de comissão 
e será impositiva, com o valor 
baseado no tamanho da banca-
da. A segunda mudança deter-
mina trazer de volta o calendá-
rio de pagamentos, aprovado e 
depois vetado.

As emendas Pix são trans-
ferências diretas de recursos 
do governo federal aos cofres 
das prefeituras e dos governos 
estaduais, sem a necessidade de 
explicar a medida. 

Apesar de terem o autor da 

transferência conhecido, ao 
contrário das emendas de rela-
tor, nas emendas Pix os recursos 
não dependem de celebração 
de convênio e pertencerão ao 
ente federado no ato da efetiva 
transferência financeira.

O advogado especializado 
em direito tributário Rafael 
Guazelli, explicou ao Correio 
como a questão se relaciona 
com a LDO.

“Com as emendas [Pix] sus-
pensas, o Executivo e o Legisla-
tivo não possuem tanto poder 
sobre o orçamento público, que 
precisa ter seu relatório aprova-
do para entrar em vigor. Existe 
a possibilidade de que a ver-
ba que seria destinada para as 
emendas Pix seja detalhada de 
forma mais minuciosa”, afirma. 

“Essa situação acarretaria na 
alteração do relatório prelimi-
nar da LDO. Por isso, a decisão 
de esperar”, avalia o advogado.

STF

Na última semana, o minis-
tro do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) Flávio Dino pro-
feriu uma decisão liminar que 
suspende as emendas Pix, com 
exceção de execução de emen-
das destinadas a obras em anda-
mento e em casos de calamida-
de pública. A medida atendeu a 
uma ação do procurador-geral 
da República, Paulo Gonet. A 
Suprema Corte julgará a limi-
nar de Dino, por sessão virtual, 
entre os dias 23 a 30 de agosto.

“Se é o parlamentar que 
impõe em que o dinheiro será 
gasto, exige-se, caso mantido 
o instituto na Constituição, 
inovações simétricas nos siste-
mas de controle, a fim de que 
a Constituição seja cumprida. 
Se assim não ocorrer, teremos 
um perigoso e inconstitucio-
nal jogo de empurra, em que, 
ao certo, ninguém se identifica 

como responsável pela aplica-
ção de parcela relevante do di-
nheiro público”, defendeu Flá-
vio Dino.

Na avaliação de Rafael Gua-
zelli, a medida deve gerar um 
novo desgaste entre os poderes 
Legislativo e Judiciário, espe-
cialmente se os recursos apre-
sentados pelas Casas legislati-
vas forem rejeitados.

Governo

Questionado pela impren-
sa nesta segunda-feira (12), o 
ministro de Relações Institu-
cionais, Alexandre Padilha, 
negou qualquer envolvimento 
do governo federal sobre as de-
cisões da Suprema Corte sobre 
as emendas Pix.

“Qualquer nova decisão 
final do STF cabe ao governo 
cumprir. Não cabe ao gover-
no influenciar uma decisão do 
STF, muito pelo contrário”. 

Tânia Rêgo/Agência Brasil

Padilha nega dedo do governo na proibição da emenda Pix

Defesa de Bolsonaro pede 
arquivamento do caso das joias
Da Redação

A defesa do ex-presidente 
Jair Bolsonaro pediu nesta se-
gunda-feira (12) ao Supremo 
Tribunal Federal (STF) o ar-
quivamento da investigação 
sobre as joias recebidas de auto-
ridades estrangeiras durante o 
governo do ex-presidente.

O pedido dos advogados foi 
feito após a decisão do Tribunal 
de Contas da União (TCU) so-
bre os presentes recebidos por 
ex-presidentes. Na quarta-feira 
(7), o tribunal entendeu que os 
presentes recebidos por chefes 
de Estado não podem ser con-
siderados bens públicos.

Para a defesa de Bolsonaro, 
a decisão do TCU confirma 
que “não há ilicitude nas con-
dutas praticadas” pelo ex-presi-
dente. Segundo a investigação 
feita pela Polícia Federal, Bol-
sonaro teria tentado vender 
joias que lhe foram dadas de 
presente por governos como o 
da Arábia Saudita. A decisão 
do TCU foi tomada a partir de 
um questionamento da defesa 
de Bolsonaro a respeito de um 
relógio Cartier, modelo Santos 
Dumont, que o atual presiden-
te, Luiz Inácio Lula da Silva, 
recebeu do governo francês 
em 2005.

“A decisão administrativa 
que reconhece a licitude do 
comportamento — se isenta 
de vícios e cercada das formali-
dades legais — interfere direta-
mente na seara criminal, porque 
afasta a necessidade deste últi-
mo controle, pelo princípio da 
subsidiariedade”, diz a defesa.

Indiciamento

No mês passado, a Po-
lícia Federal indiciou o ex-
-presidente por lavagem 
de dinheiro e associação 
criminosa após encerrar o 
inquérito contra Bolsonaro 
e mais 11 pessoas, incluin-
do o ex-ajudante de ordens 
Mauro Cid.

A investigação apurou o 
funcionamento de uma or-
ganização criminosa para 
desviar e vender presentes 
de autoridades estrangei-
ras durante o governo Bol-
sonaro.

Durante as investigações, 
a PF apurou que parte das 
joias saíram do país em uma 
mala transportada no avião 
presidencial e foram vendi-
das nos Estados Unidos.

Ironia

Quando foi indiciado, Bolso-
naro ironizou o relatório da Polícia 
Federal por conta de supostas falhas.

Pelas redes sociais, Bolsonaro 
tentou descredibilizar a acusação 
e ironizou a correção feita pela PF 
no valor que teria sido desviado.

No relatório enviado ao mi-
nistro Alexandre de Moraes, do 
Supremo Tribunal Federal (STF), 
relator do caso, a PF disse inicial-
mente que o valor estimado dos 
desvios seria de R$ 25 milhões. 
Em seguida, o delegado responsá-
vel pelo caso retificou a informa-
ção e disse que o montante pode-
ria chegar a R$ 6,8 milhões.

“Aguardemos muitas outras 
correções. A última será aquela 
dizendo que todas as joias des-
viadas estão na CEF, acervo ou 
PF, inclusive as armas de fogo. 

Aguarda-se a PF se posicionar 
no caso Adélio: ‘quem foi o man-
dante?’ Uma dica: o delegado en-
carregado do inquérito é o atual 
diretor de inteligência”, escreveu.

Segundo a PF, parte das joias 
sauditas recebidas pelo governo do 
ex-presidente Jair Bolsonaro saíram 
do país em uma mala transportada 
no avião presidencial no dia 30 de 
dezembro de 2022, quando Bolso-
naro deixou o país para passar uma 
temporada nos Estados Unidos no 
fim de seu mandato.

De acordo com os investiga-
dores, o ex-presidente não reali-
zou movimentações em suas con-
tas. O fato levou a PF a concluir 
que Bolsonaro usou o dinheiro 
obtido com a venda das joias para 
se manter nos Estados Unidos.

Com informações da 
Agência Brasil

Reprodução

Um dos conjuntos de joias dado de presente ao ex-presidente da República
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Na discussão do BC, podemos 
estar falando de R$ 25 bi

Sem virar empresa, servidores 
do BC negociam autonomia

Campos Neto Empresa

Quórum

Autonomia

Galípolo

Empate

Por um lado, o interesse 
pode ser mesmo garantir 
uma total independência 
nas decisões do banco. 
Mas é possível que se es-
teja falando de dinheiro. E 
não seria pouco dinheiro. 
Calcula-se algo em torno 
de R$ 25 bilhões. É o que 
se estima que o Banco 
Central tenha de recei-
ta com a chamada “se-
nhoriagem”, que é o que 

o Banco Central ganha 
com a emissão de moeda. 
Hoje, como autarquia, o 
que o BC arrecada a mais 
devolve para o Tesouro, 
recebendo o que tem pre-
visto de orçamento, hoje 
R$ 5 bilhões. Virando em-
presa, toda essa dinheira-
ma ficaria com o próprio 
banco. “É complicado que 
a autoridade monetária 
seja feita visando lucro”.

O Sindicato Nacional dos 
Funcionários do Banco 
Central (Sinal) movimen-
ta-se para tentar outra vez 
barrar o avanço da PEC 
que amplia a autonomia 
do banco, transforman-
do-a de autarquia em 
empresa. Em princípio, 
ela está pautada na Co-
missão de Constituição e 
Justiça (CCJ) do Senado 
para quarta-feira (14). No 
final do primeiro semes-
tre, houve uma tentativa 

de negociação feita pelo 
líder do governo no Sena-
do, Jaques Wagner (PT-
-BA): acenava com maior 
autonomia, mantendo o 
banco como autarquia. 
É algo que o Sinal aceita 
negociar, mas desconfia 
que não seja o que se de-
seja. “Não querem mais 
autonomia. Querem é 
independência mesmo”, 
disse ao Correio Político o 
presidente do Sinal, Fabio 
Fayad. 

Segundo Fayad, a PEC 
teria sido redigida pelo 
próprio comando do Ban-
co Central, por seu presi-
dente, Roberto Campos 
Neto, e entregue ao se-
nador Vanderlan Cardoso 
(PSD-GO), seu autor, que 
a apadrinhou. O objetivo 
seria retirar do poder Exe-
cutivo de vez o controle. 

Transformada em empre-
sa, esse controle passaria 
a ser somente do Senado. 
“Isso é que deve ter sedu-
zido Vanderlan Cardoso 
e os demais senadores”, 
avalia o presidente do Si-
nal. “O problema é exa-
minar os efeitos que isso 
teria para o país, na preca-
rização dos controles”.

Por ser uma Proposta de 
Emenda Constitucional,  
precisa de quórum quali-
ficado, de três quintos. É, 
portanto, na expectativa 
de não haver uma maioria 
tão ampla que o sindicato 
vai jogando para adiá-la. 
Pode-se ainda esperar 
pela indicação do suces-
sor de Campos Neto. 

Caso se consiga avançar 
no sentido de conferir au-
mento na autonomia ad-
ministrativa e financeira, 
o Sinal aceitaria negociar.  
Hoje, o Banco Central tem 
autonomia operacional, 
com mandato para o pre-
sidente. “Transformar em 
empresa é, porém, inacei-
tável”, diz Fayad. 

No Senado, há quem de-
fenda que o projeto agora 
espere a escolha do su-
cessor de Campos Neto, 
cujo mandato termina no 
final do ano. O nome mais 
provável é o diretor de 
Polícia Monetária, Gabriel 
Galípolo. Ele também é 
favorável à PEC. Mas terá 
que negociar com Lula. 

No final do primeiro se-
mestre, estimava-se que 
haveria um empate na 
CCJ com relação a PEC: 
13 senadores a favor, e 13 
contrários. A expectativa 
é que Alcolumbre só co-
locaria a proposta em vo-
tação com maioria a favor. 
Mas uma maioria aperta-
da não interessa. 

Fabio Rodrigues-Pozzebom/ Agência Brasil

Reprodução/Redes Sociais

Para o Sinal, PEC foi escrita pelo próprio Campos Neto

Fayad movimenta servidores contra PEC do BC

POR RUDOLFO LAGO
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Câmara vota segundo 
projeto da tributária

Por Gabriela Gallo

Com uma série de pau-
tas pendentes de aprovação, o 
Congresso Nacional acelera a 
sua pauta. O plenário da Câ-
mara dos Deputados aprovou 
nesta segunda-feira (12), a ur-
gência do Projeto de Lei Com-
plementar (PLP) nº 108/2024, 
o segundo que regulamenta a 
reforma tributária. A medida 
foi aprovada por 308 votos fa-
voráveis contra 142 contrários. 
Devido ao regime de urgência, 
a expectativa é que o projeto 
seja votado no plenário da Casa 
já na quarta-feira (14).

A aprovação reflete a estra-
tégia da Câmara e do Senado 
em concentrar os trabalhos dos 
parlamentares para aprovarem 
pautas pendentes nas Casas em 
algumas semanas com sessões 
presenciais. Nesta semana e na 
próxima (12 a 14 de agosto e 
26 a 28 de agosto), a Câmara 
vai focar os trabalhos em ses-
sões presenciais, assim como na 
segunda semana de setembro 
(9 a 11 de setembro). No resto 
do mês, as sessões serão semi-
presenciais para os deputados 
organizarem suas agendas de 
campanha para as eleições mu-
nicipais, em outubro.

Enquanto o primeiro proje-
to de regulamentação da refor-
ma tributária (PLP 68/2024) 
implementa os tributos IBS 
(Imposto sobre Bens e Servi-
ços) e CBS (Contribuição So-
cial sobre Bens e Serviços), este 
segundo projeto organiza e dis-
tribui os novos tributos, além 
de determinar o funcionamen-
to do comitê gestor do IBS.

“A nova estrutura tribu-
tária brasileira precisa ter um 
comitê gestor que vai organi-
zar como a distribuição da re-

ceita vai ser feita entre estados 
e municípios e os julgamentos 
dos autos de infração”, disse o 
relator do Grupo de Trabalho 
(GT) sobre o tema na Câmara, 
deputado Mauro Benevides Fi-
lho (PDT-CE), em entrevista 
à rádio Câmara.

O deputado também desta-
cou que, neste novo projeto, os 
parlamentares acrescentaram 
como serão tratados os impos-
tos sobre patrimônio. “A gente 
também fez uma reorganização 
de como será tratado o Impos-
to Sobre Transmissão de Causa 
Morte e Doação e o Imposto 
sobre Transmissão de Bens 
Imóveis”, pontuou o relator.

Pressa
Enquanto a Câmara dos 

Deputados tem pressa em votar 
o segundo projeto da regula-
mentação da reforma tributá-
ria, o Senado não demonstra 
a mesma pressa para aprovar o 
primeiro projeto do tema. Se-
gundo o cronograma do plano 

de trabalho do GT que vai dis-
cutir o PLP 68/24, os senadores 
devem apresentar o relatório da 
proposta em outubro. Nesta 
terça-feira (12), Comissão de 
Assuntos Econômicos (CAE) 
realizará a primeira audiência 
pública sobre o tema.

Nesta primeira audiência, 
os senadores discutirão os as-
pectos gerais do projeto e a 
garantia de não elevação da car-
ga tributária com a aprovação 
do projeto. Os parlamentares 
questionarão o secretário ex-
traordinário da reforma tribu-
tária no Ministério da Fazenda, 
Bernard Appy, acerca da eficá-
cia dos mecanismos legais pelos 
quais não haverá aumento da 
carga de impostos.

Dívidas
Outro destaque do Senado 

para esta semana são os projetos 
que renegociam as dívidas dos 
estados. O destaque para ser vo-
tado no plenário da Casa nesta 
terça-feira (13) é o Projeto de 

Lei Complementar (PLP) nº 
121/2024, que institui o Pro-
grama de Pleno Pagamento de 
Dívidas dos Estados (Propag), 
destinado a promover a revisão 
dos termos das dívidas dos esta-
dos e do Distrito Federal com 
a União. O projeto é de autoria 
do presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco (PSD-MG).

A proposta da medida é 
apoiar a recuperação fiscal das 
unidades da federação e criar 
condições estruturais de in-
cremento de produtividade, 
enfrentamento das mudanças 
climáticas, melhoria da infraes-
trutura, segurança pública e 
educação. 

O Senado também poderá 
votar o projeto que prorroga 
para este ano a desoneração 
da folha de pagamento dos 17 
principais setores da economia. 
O Congresso precisará encon-
trar, por determinação do Su-
premo Tribunal Federal (STF) 
uma forma de compensar a per-
da de arrecadação. 

Senado discutirá renegociação de dívidas dos estados
Lula Marques/ Agência Brasil

Plenário aprovou urgência para o segundo projeto da tributária

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva quer toda a sua 
equipe de governo concen-
trada nas articulações com o 
Congresso Nacional, para a 
aprovação das pautas econô-
micas neste segundo semestre 
do ano. A informação é do 
ministro das Relações Insti-
tucionais, Alexandre Padi-
lha, nesta segunda-feira (12), 
após a tradicional reunião de 
coordenação política de Lula 
com os líderes do governo na 
Câmara, no Senado e no Con-
gresso Nacional, além de mi-
nistros de Estado.

“O presidente Lula refor-
çou que não só a coordenação 
política e os líderes, mas o con-
junto dos ministros e ministras 
que tem interlocução com o 
Congresso Nacional, retome, 
nesse esforço, a concentração 
nessas pautas econômicas que 
contribuem para a retomada do 
nosso crescimento econômico”, 
disse Padilha.

Deputados fazem, nesta se-
mana, um esforço concentrado 
para analisar várias prioridades 
de votação deste semestre. En-
tre eles, está o segundo projeto 
de regulamentação da reforma 
tributária, que o governo espe-
ra que seja concluída ainda este 
ano. “Teve uma discussão bas-
tante rica durante o primeiro 
semestre, um envolvimento di-
reto, inclusive do presidente da 
Câmara, deputado Arthur Lira 
[PP-AL], de todos os líderes e a 
construção do que pudesse ser 
votado agora na volta do esfor-
ço concentrado”, disse.

Cenário positivo
Para o ministro, o Brasil 

vive um cenário positivo de 
aumento de investimentos 
públicos e privados, cresci-
mento da economia, con-
trole de inflação, queda do 
desemprego e melhora da 
mobilidade social da popula-
ção. “A aprovação da reforma 
tributária vai contribuir para 
sustentar esse novo ciclo no 
país”, afirmou, reforçando 
que o objetivo da reforma é 
reduzir os impostos para a 
maioria da população e sim-
plificar a cobrança para o se-
tor produtivo.

Segundo Padilha, na Câ-
mara p governo também 
busca concluir a votação da 
medida provisória (MP) que 
cria o Programa Acredita, 
um pacote de ações de aces-
so a crédito e renegociação 
de dívidas de microempreen-
dedores individuais (MEI) e 
micro e pequenas empresas.

No Senado, as prioridades 
do governo são os projetos que 
tratam do Programa Combus-
tível do Futuro – de estímulo à 
produção de biocombustíveis 
e de apoio à transição energéti-
ca e o debate sobre o mercado 
de crédito de carbono.

Acidentes aéreos
Sobre ações em relação à 

segurança aeroviária do país, 
Padilha afirmou que o governo 
está aberto a discutir qualquer 
proposta que possa ser apre-
sentada pelo Congresso.

Segundo ele, o ministro 
de Porto e Aeroportos, Silvio 
Costa Filho, está acompa-
nhando de perto as apurações 
sobre as causas do acidente 
da última sexta-feira (9), em 
Vinhedo (SP), quando uma 
aeronave caiu matando 62 
pessoas. “Na medida em que 
essas avaliações possam pro-
por algumas modificações de 
aprimoramento ou legais ou 
regulatórios, o governo, ao 
final das apurações, também 
pode apoiar integralmente es-
sas decisões”, disse.

Ainda de acordo com Pa-
dilha, Lula seguirá com o rit-
mo de viagens pelo Brasil para 
acompanhar a execução de 
obras e políticas do governo.

Nesta semana, o presidente 
deve estar no Paraná, na quin-
ta-feira (15), no anúncio de 
retomada de investimentos da 
Petrobras em uma refinaria no 
estado; a unidade seria privati-
zada, mas a petrolífera mudou 
o direcionamento.

Também está sendo ava-
liada uma visita do presiden-
te ao Rio Grande do Sul, na 
sexta-feira (16), para o acom-
panhamento das medidas de 
reconstrução do estado afeta-
do pela maior enchente de sua 
história.

Agência Brasil

lula pede empenho para 
as pautas econômicas

Fabio Rodrigues-Pozzebom/ Agência Brasil

Lula pediu empenho de todos os ministros do governo

CORREIO BASTIDORES

Especialista: asa do ATR 
favorece acúmulo de gelo

EUA proibiram voos de ATR 
em situação de gelo

Incidentes 1 Incidentes 2

Rota alterada 2

Reversão

Investigação

Rota alterada 1

Um comandante, espe-

cialista em segurança 

aérea, disse ao Correio 

Bastidores que as asas 

dos ATRs têm uma con-

figuração que facilita a 
formação de gelo sobre 

elas. Essas partes não são 

protegidas por um siste-

ma tubos infláveis de bor-
racha que, acionado pelo 

piloto, destrói o gelo na 

área frontal das asas.

Essa característica, já rela-

tada em investigações de 

problemas com ATRs no 

exterior, é capaz de influir 
na atuação dos “ailerons”, 

espécie de abas que, ge-

ralmente presas nas pon-

tas das asas, permitem 

que aviões façam movi-

mentos como curvas. No 

caso dos ATRs, o gelo é 

capaz de impedir a movi-

mentação dessas abas.

A FAA, Agência Federal 

de Aviação dos Estados 

Unidos, proibiu, em 1994, 

a utilização de aviões ATR 

das séries 42 e 72 quando 

houvesse constatação ou 

previsão de ocorrência de 

formação de gelo na rota.

O acúmulo de gelo nas 

asas foi apontado como 

a causa de um acidente 

naquele mesmo ano, em 

Roselawn, em Indiana, 

que matou 68 pessoas. 

Especialistas em aviação 

suspeitam que o mesmo 

problema causou a queda 

de um ATR-72-500, sexta, 

em Vinhedo (SP).

A FAA também deter-

minou que operadores 

de tráfego aéreo dessem 

prioridade a pilotos des-

ses aviões que solicitas-

sem mudança de rota 

para evitar áreas de gelo. 

Na sexta, pilotos relata-

ram essas formações na 

área em que ocorreu a 

queda do ATR da Voepass.

Desde então, houve pelo 

menos três incidentes 

com ATRs causados pelo 

mesmo problema. Em 

2016, o piloto de um ATR-

72-500 chegou a perder o 

controle do aparelho na 

Inglaterra. A investigação 

concluiu que não subme-

tera o avião a um trata-

mento prévio antigelo.

No mesmo ano, houve pâ-

nico a bordo de um avião 

da Jet Time na Noruega. 

Em 2017, o incidente, tam-

bém relacionado ao gelo, 

foi em voo da Swiftair, na 

Espanha — um passa-

geiro precisou de aten-

dimento médico. Os in-

vestigadores apontaram 

ineficiência da tripulação.

O avião fez um movimen-

to curvo para a direita; de-

pois, de maneira abrupta, 

virou à esquerda. Adiante, 

retomou a trajetória à di-

reita, e começou a queda, 

que terminaria num con-

domínio de Vinhedo. Pela 

rota, o ATR deveria ter 

sobrevoado trecho entre 

esta cidade e Valinhos. 

No caso do acidente ocor-

rido nos Estados Unidos, 

houve a conclusão de 

que a perda de contro-

le do avião foi devido a 

uma “reversão repentina 

e inesperada” na articula-

ção do  aileron. Isto, diz o 

relatório, devido à forma-

ção de gelo que afetou a 

dobradiça da peça.

O especialista ouvido pela 

coluna disse não ser pos-

sível, pelo traçado da rota 

percorrida, concluir se o 

piloto fez a mudança para 

desviar da região onde 

havia formação de gelo 

ou se ele já havia perdido 

em parte o controle do 

avião. Isso será definido 
pela investigação.

A rota do PS-VPB mos-

tra um desvio depois de 

o avião cruzar a Rodovia 

dos Bandeirantes. O tra-

çado, disponível no site 

Fligthradar24, mostra 

que, diferentemente de 

aeronaves que fizeram o 
percurso em dias anterio-

res, o ATR não seguiu reto 

em direção a Morungaba.

Divulgação/Passaredo

Bruno Santos/Folhapress

ATR-72-500, semelhante ao que caiu em Vinhedo (SP)

Os destroços do avião no quintal de uma casa

POR FERNANDO MOLICA
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Agência Nacional de Mineração 

preserva os royalties de MG

Risco de recessão ianque 
traz ‘gringo’ de volta ao país

CORREIO ECONÔMICO

‘Fuga’ bem paga Três  tipos 

Reversão total

Apenas uma

Receita cai

Resposta lacônica

Sem fornecer uma ex-

plicação crível, a ANM 

(Agência Nacional de Mi-

neração) reduziu em 70% 

o número de municípios 

afetados pela produção 

de minério de ferro (im-

pacto ambiental), aptos a 

receber a Compensação 

Financeira pela Explo-

ração Mineral (Cfem) ou 

royalties pela atividade de 

mineração.  

Na lista divulgada pela 

Cfem-estruturas, das 100 

cidades afetadas pela ati-

vidade minerária, resta-

ram apenas 31 - somente 

quatro se localizam fora 

de Minas Gerais. A con-

centração do benefício 

tributário nas alterosas 

(cuja participação saltou 

de 52% para 87%) é uma 

questão ainda não expli-

citada pelas autoridades. 

‘Gringos, go back to Bra-

zil!’. A expressão, em in-

glês, faz menção ao retor-

no vigoroso do investidor 

internacional ao mercado 

de capitais tupiniquim, 

que voltou a ser atraen-

te, ante sinais de reces-

são  nos EUA, o que deve 

acelerar a queda dos juros 

pelo Fed (Federal Reserve, 

o bc local). 

Em contraponto, a Se-

lic (taxa básica de juros), 

no patamar elevadíssimo 

de 10,5% ao ano, continua 

irresistível aos pares ex-

ternos.

O refluxo estrangeiro 
poderá não ocorrer de for-

ma sustentável, mas favo-

recer a renda fixa por aqui 
no 2º semestre (2S24).

Até julho último, a 

‘sangria’ gringa teria es-

tancado, quando fechou 

com saldo positivo (com-

pras de ativos superaram 

vendas) de R$ 3,5 bilhões 

no mercado secundário.

Ganha quem pode mais. 

A máxima é lei, se depen-

der da ‘janela’ aberta pela 

Comissão de Valores Mo-

biliários (CVM), que con-

tabilizou, ao menos, R$ 

32,8 bilhões em acordos 

com executivos brasilei-

ros, acusados por crimes 

e infrações cometidos no 

mercado financeiro.    

Segundo o especialista 

em governança corporati-

va, Renato Chaves, há três 

tipos de crimes recorren-

tes no mercado financei-
ro, passíveis de processo 

penal:  manipulação de 

mercado, operação com 

informação privilegiada 

(insider trading) e exercí-

cio irregular da profissão.

Numa completa reversão 

contábil, a Azul viu seu lu-

cro de R$ 497,9 milhões, 

no segundo trimestre de 

2023, despencar para um 

prejuízo de R$ 3,865 bi-

lhões, em igual período 

deste ano. Já o resultado 

operacional da aérea re-

cuou 25,5%, pelo mesmo 

comparativo anual. 

Embora responda por 

44% do minério de ferro 

comercializado pelo país, 

o Pará passou a contar 

com apenas uma cidade 

na lista dos beneficiados, 
a de Parauapebas, onde 

se localiza a maior mina 

da Companhia Vale do 

Rio Doce. Também fica-

ram de fora TO, RN e AP. 

Sob o impacto das en-

chentes no RS –  que afe-

tou o setor operacional e 

a capacidade internacio-

nal – a receita líquida total 

da companhia atingiu R$ 

4,172 bilhões no segundo 

trimestre do ano (2T24), 

montante 2,3% inferior 

abaixo do mesmo período 

do ano passado (2T23). 

Como justificativa pouco 
esclarecedora sobre a de-

cisão abrupta da ANM, o 

superintendente de Arre-

cadação e Fiscalização de 

Receitas da agência, Rui 

Giordani se limitou a afir-
mar que “estruturas para-

das, onde não há registro 

de produção, não podem 

mais receber Cfem”. 

Divulgação

Divulgação

Minas Gerais foi o estado mais preservado dos cortes

Mercado de capitais brasileiro voltou a ser atrativo

Focus projeta avanço do IPCA 
para 2024, pela 4ª vez seguida
Indicador de inflação passou de 4,12% para 4,20%; PIB ‘para’ em 2,2%

Por marcello Sigwalt

Em completa sintonia com 
os demais indicadores da cares-
tia pátria, a projeção do IPCA 
(Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo) para este 
ano aumentou, pela quarta vez 
seguida, de 4,12% para 4,20%, 
pelo boletim Focus do Banco 
Central (BC), nessa segunda-
-feira (12). 

A previsão se aproxima do 
‘teto’ da meta de inflação para 
este ano (4,5%), fixada pelo 
Conselho Monetário Nacional 
(CMN), o que dá ‘munição’ ao 
BC para aplicar nova alta da 
Selic, na próxima reunião do 
Copom (Comitê de Política 
Monetária).

Para 2025, porém, a ex-
pectativa da ‘banca’ recuou 
discretamente, de 3,98% para 
3,97%. Como há dez semanas, 
a previsão do indicador de in-
flação para 2026 foi mantida 
em 3,6%, e em 3,50%, há 58 se-
manas, para o ano seguinte.

Em contraste ao avanço 
dos preços, a expectativa em 
relação à economia este ano 
‘empacou’ em 2,2)% do cres-

cimento do PIB (Produto 
Interno Bruto) e paralisou 
em 1,92%, no ano que vem; 
estável em 2% para 2026 e no 
mesmo percentual, há 55 se-
manas, para 2027.   

Já a Selic (taxa básica de 
juros) para este ano ficou ‘ime-
xível’ nos 10,50% ao ano, ante-
riores; em 9,75% ao ano para 

2025; e em 9% ao ano para 
2026 e 2027.

‘Termômetro’ das contas 
nacionais, o resultado primário 
para 2024 teve ligeira queda, 
de um déficit de 0,70% do PIB 
para 0,69% do PIB; mas conti-
nuou em -0,70% do PIB para 
2025.

O Focus elevou a previsão 

de superávit comercial de 2024, 
de US$ 82 bilhões para US$ 
82,44 bilhões, mas baixou de 
US$ 78,00 bilhões para US$ 
77,15 bilhões, para 2025. 

O investimento estrangeiro 
direto (IED) subiu pouco na 
projeção do Focus para 2024, 
de US$ 69,6 bilhões para US$ 
69,8 bilhões.

 Helena Pontes - Agência IBGE de Notícias

Quarta alta seguida aproxima, ainda mais, IPCA do teto da meta de inflação (4,5%)

Por marcello Sigwalt

Célebre por frases como 
“dívida não se paga, se admi-
nistra” e “é preciso fazer crescer 
o bolo, para reparti-lo” (esta 
negada por ele), o ‘czar da eco-
nomia brasileira’ Delfim Netto 
desapareceu, nessa segunda-fei-
ra (12), da cena econômica e 
política nacional, aos 96 anos, 
por complicações de saúde. 

Frasista mordaz, saiu de 
sua ‘lavra’ a expressão “expor-
tar é o que importa”, no auge 
do ‘chamado milagre econô-
mico’ (1968-1973), do qual é 
considerado seu maior artífice, 
quando a economia brasileira 
cresceu 11,1%; a inflação caiu 
19,2% e o poder aquisitivo 
da classe média avançou. Essa 
época foi marcada por grandes 
obras, como a Transamazônica, 
a ponte Rio-Niterói e Itaipu.

Decano maior de gerações 
de economistas – do naipe do 
professor Mário Henrique Si-

monsen – Delfim foi ministro 
da Fazenda dos governos mili-
tares dos generais Costa e Silve 
e Médici (1967-1974) – quan-
do assinou o AI-5 (ato institu-
cional número 5, que suprimiu 
direitos políticos) – e da Agri-
cultura e do Planejamento do 
último destes, do general João 

Figueiredo. Após cumprir cin-
co mandatos seguidos como 
deputado federal (um, como 
constituinte), o apelido jocoso 
de ‘gordinho sinistro’ – criado 
pela esquerda – não o impediu 
de atuar como consultor eco-
nômico dos primeiros gover-
nos lulistas. 

Mas sua biografia também 
não foi isenta de polêmicas, 
pois, em sua longeva passa-
gem pelo regime militar, a 
dívida externa  quadruplicou, 
o valor real do salário mínimo 
minguou e a participação dos 
pobres na renda nacional des-
pencou, a reboque de arrocho 
salarial e recessão. Processado 
por suposto desvio de recur-
sos da Caixa Econômica, no 
caso Coroa-Brastel, Delfim 
acabou sendo absolvido pelo 
STF.

Professor emérito da USP, 
Delfim gostava de afirmar que 
‘se reinventou, ao longo da car-
reira’, dividida por ele em três 
momentos: o primeiro, um ‘so-
cialista fabiano’ que defendia 
reformas e ações pacíficas para 
se chegar ao socialismo. O se-
gundo, o homem do governo 
militar. E o terceiro, aquele que 
contribuiu com as políticas so-
ciais do primeiro governo Lula 
(2003-2010).

Morre o ‘czar’ da economia, Delfim Netto
Divulgação

‘Czar da economia’ era visto como ‘pai do milagre econômico’

Risco de alta da Selic ‘segura’ futuros

Confiança industrial cresce 1,6 ponto  

Após zerarem o ritmo de 
queda apresentado no período 
da tarde, os juros futuros fe-
charam a sessão dessa segunda-
-feira (12) em estabilidade, so-
bretudo após as declarações do 
diretor de Política Monetária 
do Banco Central (BC) – mais 
cotado para suceder a Campos 
Neto, no comando da autorida-
de monetária – Gabriel Galípo-
lo, que admitiu o risco de alta 
da Selic (taxa básica de juros), 
assim como o agravamento das 

tensões geopolíticas no Oriente 
Médio e na Ucrânia, que se re-
fletiu na disparada das cotações 
do petróleo e o acirramento da 
volatilidade do mercado finan-
ceiro internacional. Ao mesmo 
tempo, o dólar também avan-
çou ante o real, aprofundando 
a desvalorização cambial local.

Em consequência de tal 
miríade de fatores, a taxa do 
contrato de Depósito Interfi-
nanceiro (DI) para janeiro de 
2025 foi ‘inflada’ de 10,745%, 

no ajuste de sexta-feira (9), 
para 10,765% (máxima); DI 
para janeiro de 2026 cresceu 
de 11,54% para 11,56%; o DI 
para janeiro de 2027 passou de 
11,55% a 11,56%, enquanto 
que, na ‘ponta longa’, este ficou 
estável em 11,62%.

Em queda firme de até 20 
pontos-base pela manhã – a 
reboque do recuo do dólar ao 
piso de R$ 5,50, além da piora 
do IPCA previsto pelo Focus 
no ano que vem – os contratos 

da ponta longa se recuperaram.
Galípolo afirmara que “não 

faz sentido” imaginar que “um 
diretor indicado pelo presiden-
te Lula não vote pelo aumento 
de juros”. 

Como endosso à essa posi-
ção, o diretor do BC acentuou 
que a possibilidade de alta da 
Selic estaria “na mesa do Co-
pom”, ressalvando, porém, que 
o colegiado, “de maneira algu-
ma”, vai “se desviar da persegui-
ção da meta de inflação”. (M.S.)  

Em rota de recuperação, 
após dois meses seguidos de 
queda, o Índice de Confian-
ça do Empresário Industrial 
(ICEI) avançou 1,6 ponto em 
agosto corrente, o que permi-
tiu ao indicador sair do estado 
de neutralidade para o de con-
fiança, ao atingir 51,7 pontos, 
apontou, nessa segunda-feira 
(12), a Confederação Nacional 
da Indústria (CNI), a despei-
to da preocupação recorrente 
com relação à suspensão dos 

cortes da Selic (taxa básica de 
juros), como também quanto 
à tendência de desvalorização 
cambial. 

Para a economista da CNI, 
Larissa Nocko, “o aumento 
recente da produção indus-
trial, do emprego na indústria 
e do faturamento são fatores 
que podem ter influenciado 
positivamente a avaliação das 
condições atuais por parte dos 
empresários, mas é preciso ter 
moderação na leitura desse re-

sultado positivo. Embora seja 
uma recuperação em relação a 
julho, o índice se encontra abai-
xo da média histórica e abaixo 
do patamar registrado nos me-
ses de agosto desde 2017”.

Entre os componentes do 
ICEI, o Índice de Condições 
Atuais cresceu 2,8 pontos, indo 
de 44,4 pontos para 47,2 pon-
to, sob influência da expansão 
de 2,6 pontos do subcompo-
nente das condições atuais da 
empresa, como também das 

condições atuais da economia 
brasileira, que subiu de 37,6 
pontos para 40,6 pontos. 

Já na margem que pressupõe 
confiança, o Índice de Expecta-
tiva passou de 52,9 pontos para 
53,9 pontos, na passagem de 
julho a agosto, como reflexo do 
maior otimismo do empresa-
riado em relação aos próximos 
seis meses, quanto ao desempe-
nho das empresas, em contraste 
com o pessimismo no que se re-
fere à economia nacional.
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CORREIO ESPORTIVO

Saí

Separado

Aproveitamento como mandante

Visado

Cirurgia

LA 2028
O programa 
olímpico de Paris 
teve como des-
taque a estreia 
do breaking e 
do caiaque cross, 
além do novo 
formato da es-
calada esportiva 
—com competi-
ções separadas 
para as modali-
dades boulder/guiada e velocidade.
Em Los Angeles-2028, as novidades são pelo menos 
cinco: beisebol/softbol, críquete, flag football (futebol 
americano de bandeira), lacrosse e squash.

Sem  ter caído nas gra-
ças da torcida do Vasco, 
o meia Praxedes está 
acertando sua ida para o 
Athletico-PR até o fim de 
2024. Ele pertence ao Bra-
gantino e será empresta-
do ao Furacão.

O  lateral-direito Damián 
Suárez negociou com o 
Peñarol sem comunicar 
o Botafogo, que decidiu 
não liberar o jogador caso 
não haja pagamento da 
rescisão. Ele ficará trei-
nando em separado.

Vivendo uma temporada 
irregular em 2024, o Vas-
co adotou uma estratégia 
para a segunda metade 
do Campeonato Brasilei-
ro e para a reta final da 
Copa do Brasil: ter São Ja-
nuário como seu grande 
aliado. Em levantamento 

feito pelo ‘Noite de Copa’, 
o Vasco apresenta 60% de 
vitórias como mandante 
neste ano. O  time com o 
melhor aproveitamento 
como mandante é o Cru-
zeiro, com 80%, seguido 
por Fortaleza (75%), Bota-
fogo e Flamengo (70%).

De olho em reforços para 
o setor defensivo, o Inter-
nacional mira a contra-
tação do lateral-direito 
Guga, do Fluminense. O 
Colorado ainda não fez 
proposta, mas o Tricolor 
não deve fazer jogo duro.

Destaque  do Flamengo 
de Tite, o atacante Éver-
ton Cebolinha não joga 
mais em 2024. O camisa 11 
da Gávea sofreu uma rup-
tura do Tendão de Aquiles 
e será submetido a uma 
cirurgia.

Divulgação

Olimpíada terá novas modalidades

CORREIO NO MUNDO

Novo comando

Sem prejudicar

Grécia registra 13 feridos

Primeira fala

Nova direção

INCÊNDIO

Um incêndio flores-
tal de rápida propa-
gação, alimentado 
pelo calor e por ven-
tos fortes, espalhou-
-se para os limites 
de Atenas na segun-
da, incendiando ár-
vores, casas e carros 
e forçando a retirada 
em mais de 25 loca-
lidades, informaram 
autoridades gregas. Quase 700 bombeiros apoiados 
por voluntários, 190 carros de bombeiros e 33 aerona-
ves de bombardeio de água combatiam a conflagração 
que começou no domingo.

Os socialistas, no poder 
na Espanha com o premiê 
Pedro Sánchez, recupera-
ram o controle do gover-
no regional da Catalunha 
ao assumir o novo gabine-
te na segunda, encerran-
do 14 anos de governos a 
favor da independência.

O presidente dos EUA, 
Joe Biden, disse no do-
mingo que desistiu de 
concorrer à reeleição por-
que não queria que o foco 
da opinião pública nele e 
em suas gafes atrapalhas-
se a candidatura de seus 
correligionários.

Na segunda, o incêndio, o 
pior na Grécia neste ano, 
avançou para os arredores 
dos subúrbios densamen-
te povoados ao norte de 
Atenas, ao redor do Mon-
te Penteli, densamente 
arborizado, lançando co-
lunas de fumaça no ar.

Até o momento, não há 
relatos de mortes. Treze 
pessoas foram tratadas 
por equipes médicas por 
inalação de fumaça e dois 
bombeiros por queima-
duras, disse o porta-voz 
da brigada de incêndio 
Vassilis Vathrakogiannis.

“Diferentes colegas de-
mocratas, tanto na Câ-
mara como no Senado, 
pensaram que eu iria pre-
judicá-los em suas cam-
panhas”, afirmou Biden à 
rede CBS, em sua primei-
ra entrevista desde que 
deixou a campanha.

O gabinete composto por 
16 integrantes é liderado 
por Salvador Illa, que foi 
ministro da Saúde do go-
verno Sánchez durante a 
pandemia. “Queria asse-
gurar a vocês que gover-
naremos para todos, essa 
é a verdadeira obsessão”.

Reprodução

Grécia precisou forçar retiradas

Ameaça nuclear ao Irã

Proposta bilionária para Vini

EUA querem evitar que ataque de Irã a Israel vire guerra aberta

Al-Hilal oferece R$ 1 bilhão por ano para contar com o brasileiro

Os Estados Unidos decidi-
ram flexionar sua musculatura 
militar para tentar evitar ou ao 
menos conter a intensidade de 
um ataque do Irã a Israel, algo 
considerado iminente.

O Departamento de De-
fesa anunciou o envio de um 
submarino nuclear de ataque 
para a região, além de acelerar 
o reforço naval com um grupo 
de porta-aviões. O secretário 
Lloyd Austin conversou na noi-
te de domingo com o ministro 
israelense Yoav Gallant (De-
fesa). Segundo os relatos vaza-
dos à imprensa, o americano 
recebeu informações de que o 
ataque iraniano em estudo será 
de grandes proporções e pode 
ocorrer a qualquer momento.

A ação está sendo anuncia-
da por Teerã há duas semanas, 
desde que um ataque atribuído 
a Israel matou o líder do grupo 
terrorista palestino Hamas na 
capital do Irã. Ismail Haniyeh 
participava da posse do novo 

presidente iraniano.
Horas antes, o principal co-

mandante de campo da milícia 
libanesa Hezbollah foi morto em 
um bombardeio assumido por Tel 
Aviv na capital do Líbano, Beiru-
te. Ambos os grupos são aliados 
do Irã no Eixo da Resistência, uma 
amálgama de entes regionais con-
trários a Israel e os EUA.

Desde então, há grande de-
bate acerca da natureza da reta-
liação iraniana. Com o regime 
em um momento de fraqueza 
política, tendo visto eleito um 
nome favorável a acomodações 
com o Ocidente e sob intensa 
pressão social doméstica, não se 
sabe se o país optará por tentar 
galvanizar apoio doméstico ar-

riscando uma guerra regional.
Quando decidiu atacar di-

retamente Israel pela primeira 
vez na história, em abril, o Irã 
lançou centenas de foguetes e 
drones, mas a grande maioria 
foi abatida não só pelas defesas 
locais, mas também por aliados 
como EUA, Reino Unido e 
Jordânia. Outros países árabes, 
como o reino saudita e os Emi-
rados, já disseram que não vão 
permitir violação de seus espa-
ços aéreos agora.

Isso coloca qualquer ação 
iraniana sob o risco adicional 
de ser um fracasso. E abrir a 
possibilidade de uma tréplica 
de Tel Aviv mais dura, prova-
velmente contra as instalações 
de seu programa nuclear, o mais 
valioso ativo da teocracia. Em 
abril, a retaliação israelense foi 
apenas sinalizar que o centro 
das atividades, Isfahan, estava 
ao alcance de suas armas.

Por: Igor Gielow 
(Folhapress)

Aos 24 anos de idade, o bra-
sileiro Vinicius Jr. se vê diante de 
um impasse gigantesco em sua 
carreira. Ele está na mira do fute-
bol da Arábia Saudita para se tor-
nar o principal astro do país.

O  contrato apresentado ao 
craque do Real Madrid é finan-
ceiramente tentador. Ele recebe-
ria cerca de um bilhão de euros 
para assinar com o Al-Hilal, 
time do compatriota Neymar 
Jr., por cinco anos.

Na conversão atual, Vini re-
ceberia um salário de aproxima-
damente R$ 1 bilhão por ano 
de contrato. Mas não é só isso. 
A proposta também inclui o 
trabalho da imagem dele como 
um ídolo no país, transforman-
do o garoto no principal em-
baixador da Copa do Mundo 
FIFA 2034, que será sediada na 
Arábia Saudita e terá a constru-
ção de estádios bilionários. 

Além disso, Vini Jr. poderia 
deixar o clube ao fim do con-
trato sem maiores empecilhos, 

como aconteceu com Mbappé 
no PSG, por exemplo.

Com essa clásula que permi-
tiria o atleta deixar o clube em 
2029, ele poderia retornar para 

a Europa, por exemplo, e ainda 
assim seguir como embaixador 
do mundial, explorando a boa 
imagem do atleta por cerca de 
uma década.

Ele  também recebeu a opor-
tunidade de trabalhar em algum 
cargo no clube após a passagem 
pelo campo, se assim desejar.

Apesar  de tentadora, a pro-
posta saudita é muito complexa. 
Vinicius Jr. é conhecido inter-
nacionalmente por defender 
pautas de igualdade social e ra-
cial. Ou seja, caso aceite a oferta, 
viraria garoto-propaganda de 
um governo conhecido por suas 
violações aos direitos humanos, 
como desrespeito aos direitos 
das mulheres e incontáveis de-
núncias de escravidão.

Sem  contar que ele deixaria 
o Real Madrid, melhor time do 
mundo, para rumar a um merca-
do de menor ão no futebol mun-
dial, o que poderia afetar suas con-
vocações para a Seleção Brasileira.

A  equipe do jogador avalia 
essa proposta com muita cautela, 
porque, às vezes, mesmo que bem 
raramente, dinheiro não é tudo 
no futebol, e uma transferência 
poderia manchar sua idolatria.

Reprodução
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Defesa anunciou o envio do submarino nuclear à região

Vinícius Jr. recebeu uma proposta tentadora do Al-Hilal

Anistia a Maduro em 
troca da transição 

CIDH pede proteção à 
opositora na Venezuela

O governo dos Estados 
Unidos discute a possibilidade 
de conceder anistia ao ditador 
Nicolás Maduro e aliados em 
troca de uma transição de po-
der no Venezuela, afirmou o 
The Wall Street Journal.

O jornal cita três integran-
tes do governo americano que 
acompanham as discussões. 
Segundo a publicação, os EUA 
colocaram tudo sobre a mesa 
para convencer Maduro a dei-
xar o poder antes do fim do seu 
mandato, em janeiro.

A ideia, segundo o diário 
americano, seria oferecer per-
dão a Maduro e aos principais 
militares que enfrentam indi-
ciamento do Departamento 
de Justiça americano. Além da 
anistia, seria oferecida a garan-
tia de que os EUA não os pro-
cessariam visando a extradição.

Em 2020, Washington esti-
pulou recompensa de US$ 15 
milhões por informações que 
levassem à prisão de Maduro, 
sob a acusação de conspirar 
com o narcotráfico no país.

A CIDH (Comissão In-
teramericana de Direitos Hu-
manos) pediu que a Venezuela 
informe se María Oropeza, 
opositora do regime de Nicolás 
Maduro que filmou a própria 
prisão na semana passada, está 
sob custódia do Estado e adote 
medidas para protegê-la.

A resolução, divulgada 
no último sábado (10), res-
ponde a uma solicitação fei-
ta dois dias antes pelo Lola 
(Ladies of Liberty Alliance), 
grupo de mulheres de direita 

ao qual Oropeza pertence.
A aliança pediu que o órgão 

da OEA solicitasse medidas 
cautelares à advogada —o me-
canismo é usado em situações 
graves e urgentes para prevenir 
danos irreparáveis a pessoas.

Após analisar as alegações 
do grupo, a entidade concluiu 
que as condições em que Oro-
peza se encontra permitem a 
solicitação, uma vez que seu pa-
radeiro é desconhecido desde a 
terça-feira passada (6), quando 
foi detida.

Medalhista  de Ouro na 
Olimpíada de Paris 2024, o 
astro da NBA Kevin Durant 
aproveitou sua estadia na Cida-
de Luz para finalizar uma nova 
empreitada em sua carreira fora 
das quadras.

Isso  porque ele acertou a 
compra de ações do Paris Sain-
t-Germain, fazendo dele acio-
nista minoritário do PSG.

A reunião com o presidente 
do clube francês, o qatari Nas-
ser Al-Khelaifi, aconteceu na 
última semana, quando Durant 

foi recebido para conhecer as 
instalações do clube e o técnico 
Luis Henrique. 

A  compra das ações foi 
feita por meio da Boardroom 
Sports Holdings, que lida com 
entretenimento e esporte, e visa 
expandir a marca do PSG pelo 
mundo, fortalecendo a ima-
gem do time principalmente 
no cenário dos Estados Unidos, 
que sediará a próxima Copa do 
Mundo e a próxima Olimpíada.

Desde  2023, o PSG come-
çou a vender partes das ações.

Kevin Durant é o novo sócio do PSG
PSG

Kevin Durant conheceu a estrutura do PSG na Olimpíada



8 Terça-feira, 13 de Agosto de 2024EspEcial

Rio Innovation Week 
espera movimentar mais 

de R$2,6 bi neste ano
Evento espera 150 mil pessoas e gerar 20 mil empregos diretos e indiretos

O Rio de Janeiro volta a ser 
a capital da tecnologia com o 
Rio Innovation Week (RIW), 
que chega a sua quarta edição. 
Com o tema “Humanização 
em tempos de inteligência arti-
ficial”, o evento, que vai até sex-
ta-feira (16), no Píer Mauá, terá 
350 expositores e tem a expec-
tativa de gerar 20 mil empregos 
diretos e indiretos. Os ingressos 
já estão à venda, no site oficial 
do RIW. 

Em 2023, o evento finali-
zou com potencial de geração 
de R$2,3 bilhões em novos ne-
gócios, contando com nomes 

significativos presentes como 
o cineasta Spike Lee; a ativista 
de direitos humanos e viúva de 
Nelson Mandela, Graça Ma-
chel; o fundador da Netflix, 
Marc Randolph; e demais no-
mes que marcaram a difusão de 
informação e tendências no ano 
passado, todos com foco em 
troca de experiências e conhe-
cimento, novos aprendizados, 
e estímulos para o empreen-
dedorismo e novos desafios de 
negócios.  

Para este ano, pretende mo-
vimentar mais de R$2,6 bilhões 
em negócios, uma evolução de 

15 a 20%, pelo crescimento do 
espaço e potencial dos parcei-
ros, comparado ao ano passa-
do. A expectativa é reunir 150 
mil pessoas. Serão 75 mil m² de 
extensão, espaço que também 
aumentou em relação à última 
edição. Estarão presentes mais 
de 2,5 mil startups e aproxi-
madamente 2 mil palestrantes 
confirmados em 28 palcos si-
multâneos. 

“Acreditamos que a tecno-
logia tem o poder de ser uma 
força transformadora para o 
bem, um catalisador para o de-
senvolvimento humano, social 

e ambiental. Cada linha de có-
digo, cada avanço tecnológico, 
deve ser guiado por um pro-
pósito maior - o de melhorar a 
vida das pessoas e proteger nos-
so planeta. Afinal, a verdadeira 
medida do progresso não é o 
que criamos, mas como impac-
tamos e enriquecemos as vidas 
daqueles ao nosso redor”, co-
menta Fábio Queiroz, diretor 
do Rio Innovation Week. 

Inclusão e diversidade
Visando diversidade de te-

mas sociais, o RIW conta com 
14 trilhas e 37 conferências 

com o fio condutor do tema 
principal, além de outros já pre-
sentes nos últimos anos como 
saúde, cultura, ESG, energia, 
varejo, agro, sociedade 5.0, In-
teligência Artificial e Educação, 
entre outros. Desde 2020, estas 
segmentações temáticas vêm 
crescendo exponencialmente, 
uma vez que o Rio Innovation 
Week começou com apenas 12 
palcos simultâneos. 

“O Rio Innovation Week 
segue comprometido em cons-
truir uma sociedade onde a tec-
nologia seja uma ferramenta de 
inclusão, onde todos tenham 

acesso às oportunidades que ela 
oferece, a construir um futuro 
onde a inclusão seja a norma, 
a diversidade seja celebrada e 
a justiça social seja garantida”, 
ressalta Bruna Reis, diretora-
-executiva.

Tendo como pilares Negó-
cios, Conhecimento e Expe-
riência, um número significa-
tivo dos ingressos para a maior 
conferência de inovação e tec-
nologia do mundo são reser-
vados para democratização do 
acesso de forma gratuita. Para 
2024, o evento já conta com 19 
patrocinadores, 29 parceiros.

Divulgação

O Rock in Rio começou, 
nesta semana, a liberar de forma 
gradual para o público as opções 
de ativação e transferência de in-
gressos para a edição que vai co-
memorar os 40 anos do festival. 
Já nesta segunda-feira, as pessoas 
que garantiram a presença na 
Cidade do Rock nas pré-vendas 
Club e Cliente Itaú já puderam 
visualizar seus ingressos digitais 
por meio do aplicativo “Quen-
tro”. Quem comprou na venda 
geral, realizada em maio, e na ex-
traordinária, que aconteceu no 
início deste mês de agosto, terá 
acesso a partir do dia 14 deste 
mês, enquanto o público que 
adquiriu o Rock in Rio Card 
poderá conferir os ingressos no 
dia 15 de agosto.

A organização recomenda 
que as pessoas fiquem atentas 
ao e-mail cadastrado na Tic-
ketmaster, pois será por lá que 
receberão as instruções de quan-
do e como poderão seguir com 
os processos. Para ter acesso aos 
bilhetes, o público deverá baixar 
o aplicativo “Quentro”, que vai 
tornar a experiência dos usuá-
rios ainda mais segura, prática 
e sustentável. Na plataforma, as 
pessoas poderão fazer a ativação 
do ingresso e depois apresentar 
o QR Code gerado pelo aplica-
tivo nas catracas do festival, ou 
realizar a transferência para um 
outro fã. 

Para que o público tenha o 

acesso ao ingresso digital, to-
dos que garantiram presença 
em um ou mais dias do festival 
deverão ficar de olho no e-mail 
cadastrado. Será via endereço 
eletrônico que os fãs receberão 
todas as instruções, como ativa-
ção, transferência etc. A partir 
do recebimento, o cliente de-
verá seguir o passo a passo para 
ativar o seu ingresso digital – o 
“Quentro” é compatível com 
os aparelhos Android e iOS. A 
plataforma conta com um alto 
nível de segurança, sendo anti-
cópia, rastreável e compatível 
com a maioria dos smartpho-
nes disponíveis no mercado. Ao 
baixá-lo, o ingresso já vem salvo 
com o nome de quem vai acessar 
o festival. 

Ao efetuar a compra do in-
gresso no site da Ticketmaster, 
o público tem acesso as informa-
ções do bilhete na aba ‘Meus Pe-
didos’ e poderá seus consultar os 
dados a qualquer momento. De 
forma gradual, a partir de hoje, 
as pessoas terão acesso as infor-
mações para download do apli-
cativo Quentro para transferir 
ou baixar o ingresso que será uti-
lizado para entrada do festival. 
Ao ativar o ingresso, será gerado 
um QR Code que, por medida 
de segurança, é constantemente 
e automaticamente atualizado – 
por isso não serão aceitos prints 
de tela e impressões. O aplicati-
vo funciona ainda que o celular 

esteja sem sinal e a organização 
também recomenda que o fã 
leve o celular carregado. 

Aqueles que já receberam 
o e-mail, deverão seguir os pas-
sos abaixo para terem acesso ao 
ingresso digital: Acesse a conta 
em ticketmaster.com.br; Na aba 
“Meus Pedidos”, abra o pedido 
que deseja baixar o ingresso para 
o aplicativo Quentro; Insira um 
endereço de e-mail para receber 
o código de validação; Baixe o 
aplicativo Quentro e digite o 
mesmo e-mail que informou na 
etapa acima; A pessoa receberá 
no e-mail indicado, um códi-
go que deverá ser informado 

para concluir a validação de sua 
identidade no aplicativo; Assim 
que finalizar este processo, os in-
gressos já estarão disponíveis no 
aplicativo Quentro.

Se a pessoa possuir mais de 
um pedido de compra, ela terá 
que realizar o passo a passo aci-
ma para cada pedido realizado.

Entrar no festival
Para entrada no festival, é 

importante o fã conferir anteci-
padamente se adicionou todos 
os ingressos no aplicativo Quen-
tro. E, na entrada do festival, 
basta abrir o app e selecionar 
o ingresso referente à data em 

questão. Em seguida deverá po-
sicionar a tela do seu celular com 
a parte do QR Code de frente 
para o leitor na lateral da catra-
ca. Na sequência, o fã estará apto 
a entrar na Cidade do Rock e 
aproveitar todas as experiências 
que o Rock in Rio oferece. 

Cada ingresso digital só 
permitirá um único acesso às 
dependências do evento. Após 
o primeiro acesso, novas tenta-
tivas com o mesmo ingresso di-
gital não serão autorizadas. Não 
serão aceitos prints de tela e/ou 
impressões. Apenas ingressos ar-
mazenados no aplicativo Quen-
tro serão aceitos.

Está chegando!
O Rock in Rio vai aconte-

cer nos dias 13, 14, 15, 19, 20, 
21 e 22 de setembro de 2024, 
com 700 mil pessoas na Cidade 
do Rock. Será a celebração de 
40 anos do festival que colocou 
o Brasil na rota da cena musi-
cal do mundo, e que, em 2022, 
recebeu o título de Patrimônio 
Cultural Imaterial pela Cidade 
e Estado do Rio de Janeiro. 

Já são 22 edições realiza-
das, mais de 3.800 artistas es-
calados, mais de 11.2 milhões 
na plateia e mais de 130 dias 
de magia desde 1985. E, para 
2024, os fãs podem aguardar 
uma festa especial, com novas 
experiências e vivências dentro 
da Cidade do Rock. 

O público ainda tem a 
oportunidade única de adquirir 
ingressos para 15 de setembro, 
quando se apresenta Avenged 
Sevenfold, Evanescence e Deep 
Purple; 19 de setembro, com 
apresentações de Ed Sheeran, 
Charlie Puth e Gloria Groove; 
e ainda 21 de setembro, quan-
do as celebrações do Dia Bra-
sil acontecerão ao longo de 12 
horas de festival com grandes 
nomes do país em encontros 
inéditos e exclusivos em todos 
os palcos. 

A venda acontece exclusi-
vamente na plataforma da Tic-
ketmaster (www.ticketmaster.
com.br).  

Rock in Rio inicia processo de ativação e 
transferência de ingressos gradualmente

Fernando Frazão/Agência Brasil

Maior festival de música do mundo comemora 40 anos 

Evento terá 2,5 mil startups 

presentes, aproximadamente 

2 mil palestrantes nas 14 

trilhas e 37 conferências
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Alerj vai sediar 27ª Conferência 
Nacional de Legisladores

Moradores de Saquarema 
recebem água tratada 

CORREIO FLUMINENSE

Reunião da diretoria 
executiva da União Na-
cional dos Legisladores 
e Legislativos Estaduais 
(Unale), realizada nesta 
segunda-feira (12), na As-
sembleia Legislativa do 
Espírito Santo, decidiu que 
a cidade do Rio de Janeiro 
será a sede da 27ª Confe-
rência da Unale, que acon-
tecerá nos dias 4, 5 e 6 de 
dezembro de 2024, com o 
tema “O Futuro da Educa-
ção no Brasil”.

O encontro contou 
com a presença da depu-
tada da Alerj, Tia Ju (REP), 
vice-presidente da União 
Nacional dos Legislado-
res na Região Sudeste.O 
maior evento entre legis-
lativos da América Latina 
ocorrerá na ExpoMag, na 
Cidade Nova, e receberá 
parlamentares, assesso-
res, servidores legislativos, 
ministros e delegações 
internacionais para parti-
cipar de importantes de-
bates sobre o desenvolvi-
mento nacional. 

A expectativa é reunir 
os 1.059 deputados esta-
duais das 27 Casas Legis-
lativas do Brasil.Tia Ju de-
fendeu a candidatura do 
Rio de Janeiro, destacan-
do sua infraestrutura para 
a realização de grandes 

eventos. A parlamentar 
também ressaltou o apoio 
do presidente da Alerj, 
deputado Rodrigo Ba-
cellar (União), em receber 
a conferência. “Quando 
levei a ideia ao presidente 
Bacellar, ele prontamente 
se colocou à disposição e, 
juntamente com o dire-
tor-geral da Casa, Marcos 
Brito, começamos a dese-
nhar como será a realiza-
ção desse evento”, disse a 
parlamentar.

Durante a apresenta-
ção da candidatura do Rio 
como cidade sede, tam-
bém foi exibido um vídeo 
do presidente Bacellar, no 
qual ele afirma que “o Rio 
espera os ‘unaleanos’ de 
braços abertos”.Unale no 
RioA última conferência 
da Unale no Rio de Janei-
ro aconteceu em 2001, ou 
seja, há 23 anos. 

Além de Tia Ju, a Alerj 
conta com a represen-
tação da deputada Célia 
Jordão (PL), que é secre-
tária da Unale.A conferên-
cia, realizada anualmente, 
é um ambiente democrá-
tico de discussões, cujo 
objetivo gira em torno da 
melhoria e do crescimen-
to do país, a partir da tro-
ca de experiências entre 
parlamentares.

Conhecida por seu po-
tencial turístico, Saquare-
ma, na Região dos Lagos, 
é destino de milhares de 
visitantes durante o ano, 
principalmente no verão. E 
a cidade vai ganhar nova 
estrutura de abastecimen-
to de água, que beneficia-
rá cerca de 4,5 mil pessoas 
que vivem nas imediações 
do 3° Distrito, mais precisa-
mente em Jaconé.

Ao todo, a Águas do Rio 
vai implantar mais de 20 
quilômetros de rede, por 
onde novas ligações levarão 
água tratada e encanada a 
famílias que há anos usam 
água de poços e de carros-
-pipa. “A obra é complexa 
e tem previsão de término 
para dezembro deste ano. 
Num primeiro momento, 
vamos passar por mais de 
30 ruas com a nova rede. 
Em seguida, faremos a in-
terligação, dando início a 

um novo ciclo na vida des-
sas pessoas, pois levaremos 
saúde e dignidade para 
dentro das casas delas”, dis-
se Malcom Bispo, gerente 
de Operações da Águas do 
Rio.

Quem está ansioso para 
receber o serviço é Lúcio 
Monteiro, de 74 anos. Há 
mais de 20 anos, o aposen-
tado construiu sua casa no 
balneário com a esperança 
de um dia ter água tratada 
no imóvel. Entretanto, a re-
alidade foi muito diferente. 
Agora, com o início da obra 
e a implantação dos pri-
meiros metros de rede, o 
ex-bancário vê as esperan-
ças serem renovadas.

“Desde que construí a 
casa, em 2001, sempre tive 
a expectativa de um dia ter 
água canalizada e não pre-
cisar usar o poço artesiano, 
já que a água não é boa 
para consumo”, disse.

Divulgação/Alerj

Divulgação

Evento reunirá deputados estaduais de todo o país

Novas redes serão implantadas em Jaconé

Estudantes se 
encontram com 
ministra da Cultura

Um encontro especial, reple-
to de informação e muita emo-
ção. Na última sexta-feira (09), 
estudantes da rede estadual que 
integram o Programa Jovem Re-
pórter participaram de uma con-
versa inspiradora com a ministra 
da Cultura, Margareth Menezes, 
na Fundação Biblioteca Nacio-
nal, no Centro do Rio. Durante 
a entrevista informal, eles debate-
ram questões importantes sobre 
a economia criativa do país e co-
nheceram um pouco mais do tra-
balho desenvolvido pelo MinC.

Os estudantes Marcos Auré-
lio Pereira da Silva e Victor Hugo 

Guerra Nascimento, do Ciep 218 
Ministro Hermes Lima - Inter-
cultural Brasil-Turquia, de Du-
que de Caxias; Davi Martins de 
Sales e Emily Marques Farias, do 
Ciep 117 Carlos Drummond de 
Andrade - Intercultural Brasil-Es-
tados Unidos, de Nova Iguaçu; 
e Manuella Lanes Nobre Souza 
e Pâmella Guarany da Costa, do 
Ciep 413 Adão Pereira Nunes - 
Intercultural Brasil-México, de 
São Gonçalo, marcaram presença 
no encontro e puderam fazer per-
guntas à ministra.

“Participar do Jovem Re-
pórter é uma grande oportuni-

dade, e não só para mim como 
para todos os que participam 
desta ação. É incrível, uma das 
experiências mais enriquecedo-
ras e criativas da minha vida e 
que vou levar pra sempre. Estou 
aprendendo várias técnicas e co-
nhecendo muita coisa”, comen-
tou Marcos Aurélio.

A jovem repórter Emily Mar-
ques também comemorou sua 
participação no programa, uma 
iniciativa da Secretaria de Estado 
de Educação (Seeduc-RJ), e já so-
nha com o futuro.

“O projeto é incrível. Abre 
muitas oportunidades e aumen-

Alunos da rede estadual de ensino fizeram 
perguntas sobre as diretrizes culturais do país

Divulgação

A ministra Margareth Menezes, ladeada pelos alunos da rede estadual de ensino

Estado divulga mais 
de 4 mil oportunidades

620 vagas para cursos 
profissionalizantes

O Governo do Estado está 
divulgando nesta semana 4.349 
oportunidades de emprego for-
mal, estágio e jovem aprendiz, 
captadas pela Secretaria de Traba-
lho e Renda em três regiões. Por 
meio do Sistema Nacional de Em-
prego (Sine), são oferecidas 1.909 
vagas com carteira assinada. Para 
quem está buscando estágio ou 
uma chance como jovem apren-
diz, há 2.440 vagas, ofertadas pelo 
Centro de Integração Empresa-
-Escola (CIEE) e pela Fundação 
Mudes.

Os maiores salários, de quatro 
a cinco (de R$ 5.648 a R$ 7.060), 
são oferecidos no bairro da Barra 
da Tijuca e na cidade de Niterói, 
na Região Metropolitana, para 
as funções de farmacêutico de 
indústria veterinária e gerente de 
supermercados, respectivamente. 
Na mesma região, são oferecidos 
salários de até R$ 5.648 para mo-
torista de ônibus, na Penha, ar-
rumador de serviços domésticos, 
em São Conrado, e cozinheiro, 
na Zona Sul, com exigência do 
Ensino Fundamental e sem ne-
cessidade de experiência. Há tam-
bém vagas para babá, esteticista, 
gerente comercial e motorista de 
caminhão, entre outras, em dife-
rentes bairros do Rio, com remu-
nerações que chegam a R$ 4.236.

A cidade de Nova Iguaçu, na 
Baixada Fluminense, tem dispo-
nível 92 oportunidades de em-
prego, entre elas as de motorista 
de ônibus urbano, com exigência 
do Ensino Fundamental, e de 
nutricionista, com nível Superior. 
Para ambas as posições há necessi-
dade de experiência comprovada. 
Ainda na Região Metropolitana, 
foram captadas 333 vagas exclu-
sivas para pessoas com deficiência 
(PcDs), com salários de até R$ 
2.824, para diferentes níveis de 
escolaridade. 

Na Serra, há 288 ofertas de 
emprego. Grande parte delas é 
para a cidade de Teresópolis, com 
a média salarial variando de um a 
dois salários mínimos, para fun-

ções como as de bombeiro, aten-
dente de loja, balconista, copeiro, 
garçom e auxiliar de cozinha. Em 
Petrópolis, existem cinco vagas 
para motorista carreteiro, cuja 
remuneração pode chegar a R$ 
4.236. No Médio Paraíba, por sua 
vez, a captação de vagas reuniu 35 
oportunidades, como garçom, 
comprador, padeiro, faxineiro, pe-
dreiro e eletricista, para diferentes 
níveis de escolaridade.

De acordo com o Observa-
tório do Trabalho da Secretaria 
de Trabalho e Renda do estado, 
65,4% das vagas captadas são do 
setor do Comércio e 34,6% de 
Serviços. Por nível de escolarida-
de, 41,1% exigem o Ensino Mé-
dio completo e 42,1% o Ensino 
Fundamental completo. A grande 
maioria (91,4%) das vagas requer 
experiência.  É importante manter 
cadastro e currículos atualizados 
no Sistema Nacional de Emprego, 
que analisa o perfil do candidato e 
a vaga cadastrada pelo empregador. 

Para se inscrever ou atualizar o 
cadastro, é necessário ir a uma uni-
dade do Sine, levando os documen-
tos de identificação civil, carteira de 
trabalho, PIS/PASEP/NIT/NIS 
e CPF. O endereço das unidades 
e os detalhes de todas as vagas ofe-
recidas podem ser encontrados no 
Painel Interativo de Vagas da Secre-
taria de Trabalho e Renda, disponí-
vel no site da secretaria.

Uma parceria entre a Secreta-
ria de Estado de Trabalho e Renda 
e as instituições Fundação Mudes 
e CIEE resultou na oferta de está-
gios para diferentes níveis de esco-
laridade, além de oportunidades 
para jovem aprendiz. A Fundação 
Mudes oferece, nesta semana, 825 
vagas de estágio para os níveis Su-
perior, Médio e Técnico.

Para se candidatar, basta aces-
sar o site da Fundação.  Já o CIEE 
oferece 1.615 vagas de estágio 
para diferentes níveis de escola-
ridade e oportunidades para jo-
vem aprendiz. Informações mais 
detalhadas podem ser obtidas em 
www.ciee.org.br.

Com o objetivo de inserir 
pessoas em situação de vulne-
rabilidade social no mercado 
de trabalho, uma iniciativa en-
tre a Águas do Rio e o Senac 
RJ vai abrir 620 vagas para 
sete cursos gratuitos de esté-
tica, beleza, atendimento ao 
cliente e empreendedorismo. 
Os programas, voltados para 
quem vive nas áreas de atuação 
da concessionária, vão aconte-
cer nas unidades do Senac RJ 
localizadas no Rio, Baixada 
Fluminense e Niterói. As pré-
-inscrições estão abertas até o 
dia 23 de agosto.

Os interessados serão dis-
tribuídos em 31 turmas dos se-
guintes cursos: alongamento de 
cílios; design de sobrancelhas; 
depilação; penteados e maquia-
gem; tranças; excelência no aten-
dimento ao cliente e primeiros 
passos para empreender. Pelo se-
gundo ano consecutivo, a parce-
ria vai ao encontro do propósito 
da concessionária de contribuir 
para o desenvolvimento de quem 
vive em cidades onde atua, espe-
cialmente em comunidades. 

“A educação ajuda a cons-
truir um caminho para o futuro, 
e a geração de renda possibilita 
um padrão de vida mais digno. 

Unimos esses dois propósitos 
em um programa que ajudará 
inúmeras famílias. Nosso com-
promisso vai além dos serviços 
de saneamento que oferecemos, 
queremos impactar vidas de 
forma ampla e estamos orgu-
lhosos em participar desta jor-
nada de transformação”, expli-
cou Willian Carvalho, gerente 
de Responsabilidade Social da 
Águas do Rio.

Os candidatos devem ter 
acima de 18 anos e ter comple-
tado o quinto ano do Ensino 
Fundamental. E as aulas serão 
ministradas presencialmente nas 
unidades do Senac de Madurei-
ra, Bonsucesso e Botafogo, no 
Rio; Nova Iguaçu e São João de 
Meriti, na Baixada Fluminense; 
e Niterói. Todos os inscritos re-
ceberão vale-transporte para o 
deslocamento até o curso, além 
dos kits estudante e do curso e 
camiseta personalizada.

Em 2023, a parceria entre a 
Águas do Rio e o Senac RJ for-
mou 147 mulheres em 10 tur-
mas. Os interessados em cursar 
os programas devem se inscrever, 
de forma on-line. Em caso de dú-
vidas, os interessados podem en-
trar em contato com o Senac pelo 
WhatsApp: (21) 98556-6887.

Divulgação

620 vagas estão disponibilizadas para sete cursos

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

ta meus conhecimentos. Isso 
melhora demais minha comu-
nicação e é um grande incentivo 
para meu projeto de vida”, disse a 
estudante.

A primeira quinzena de agos-
to tem sido muito importante 
para a cultura nacional, com o 
lançamento da Política Nacional 
de Economia Criativa, batizada 
de “Brasil Criativo”, por meio da 
criação da Secretaria de Econo-
mia Criativa do MinC. Além dis-
so, houve o encontro do Grupo 
de Trabalho relacionado à área 
no G20, que reúne, anualmente, 
os países com as maiores econo-
mias do mundo, para discutir 
iniciativas econômicas, políticas 
e sociais. Neste ano, os eventos 
deste fórum mundial acontecem 
no Brasil.

“No Ministério da Cultura, 
trabalhamos intensamente para 
integrar a cultura em diferentes 
ambientes, especialmente na edu-
cação. Estamos em parceria com 
o Ministério da Educação para 
desenvolver projetos que levem 
mestres da cultura popular, como 
professores de violão e teatro, para 
dentro das escolas. Trata-se de 
uma construção conjunta, e nos-
sa expectativa é que essas ações se 
espalhem por todo o Brasil. Sabe-
mos que o país é vasto e diversi-
ficado, com estados em diferentes 
estágios de desenvolvimento edu-
cacional, mas nossa visão é que, 
em breve, possamos implementar 
o ensino de arte e cultura em to-
das as escolas, beneficiando estu-
dantes em todo o país”, analisou a 
ministra Margareth Menezes.

Ao incentivar a produção 
cultural, o governo não só enri-
quece o patrimônio imaterial da 
nação, mas também impulsiona 
a economia. Neste contato com a 
ministra, os estudantes puderam 
se aprofundar ainda mais nas di-
retrizes culturais do país e saber 
como essas ações influenciam na 
vida de todos eles.
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Cities of Tomorrow: debatendo 
a cidade inteligente

Sesc e Senac marcam 
presença no Rio Innovation

Hotel Nacional lança o seu novo site 

Nos dias 14 e 15 de 

agosto de 2024, o evento 

Cities of Tomorrow retorna 

como uma das principais 

atrações do Rio Innovation 

Week 2024, que acontece 

de 13 a 16 de agosto, no Pier 

Mauá. Consolidando-se 

como o epicentro dos de-

bates sobre a utilização da 

tecnologia para transfor-

mar cidades em ambien-

tes verdadeiramente inteli-

gentes, a programação do 

Cities of Tomorrow prome-

te abordar os pilares essen-

ciais dessa transformação 

e os desafios que ainda 
precisam ser superados.

Durante os dois dias de 

evento, líderes da inovação 

tecnológica, especialistas 

em desenvolvimento ur-

bano e autoridades muni-

cipais apresentarão cases 

de sucesso tanto globais 

quanto locais. O objetivo 

é promover discussões so-

bre como diferentes seto-

res podem colaborar para 

criar cidades inteligentes 

e sustentáveis, que propor-

cionem uma melhor quali-

dade de vida para todos os 

cidadãos.

“O debate contínuo 

e compartilhamento de 

melhores práticas e casos 

de uso entre os diversos 

protagonistas envolvidos 

com inovação no contex-

to de cidades inteligen-

tes, é fundamental para 

que possamos acelerar 

a implementação das 

melhorias advindas das 

inovações tecnológicas, 

e entregar uma melhoria 

da qualidade de vida e 

convivência dos cidadãos 

nas suas respectivas ci-

dades”, comenta Robert 

Janssen, presidente da 

Assespro-RJ.

O Senac RJ e o Sesc RJ 

estarão presentes nova-

mente no Rio Innovation 

Week – RIW, mais com-

pleto evento de Inovação 

e Tecnologia da América 

Latina. As instituições le-

vam palestras e atrações 

educativas ao evento, cuja 

quarta edição será de 13 a 

16 de agosto, no Píer Mauá. 

O Senac RJ participa 

do auditório com palestras 

sobre Inteligência Artificial, 
Novo Ensino Médio, tec-

nologias na educação e o 

novo mundo do trabalho.

Já o Sesc RJ terá um 

espaço expositivo no Ar-

mazém 3, onde serão abor-

dados os temas ancestra-

lidade e temporalidades, 

tendo como recurso al-

gumas tecnologias con-

temporâneas. No local, o 

público poderá visitar a ex-

posição “Tecno-raízes: tem-

poralidades ancestrais”, 

em que serão exploradas 

ativações que promovem 

experimentações sobre o 

tempo ou dele, o mote é 

o cruzamento entre tec-

nologia, inovação, futuro e 

ancestralidades. 

O Sesc RJ terá ainda, 

no Armazém Kobra, um 

estande em que serão 

apresentados os hotéis da 

instituição no estado. Será 

uma ativação com totens 

interativos nos quais o vi-

sitante poderá navegar e 

conhecer as 6 unidades 

hoteleiras, na serra e perto 

do mar: Rio (Copacabana), 

São João da Barra (Grussaí) 

e Cabo Frio, Petrópolis (No-

gueira), Teresópolis (Alpi-

na) e Nova Friburgo.

Além dos estandes, 

o Sesc RJ assina o Palco 

Flutuante, que vai receber 

shows de nomes como 

Gabriel, o Pensador, Toni 

Garrido, Serjão Loroza e os 

Madureiras, a Orquestra 

Sinfônica dos Fuzileiros 

Navais, a Banda Eu Con-

vidado, e um encontro 

inusitado de Charles Ga-

vin (ex-baterista dos Titãs), 

Liminha (ex-Mutantes), 

Milton Guedes e Rodrigo 

Surycato (atual vocalista 

do Barão), com participa-

ções especiais de Letrux e 

Sandra Sá.

O Hotel Nacional, um dos 

mais importantes ícones 

arquitetônicos do Brasil, 

acaba de lançar o seu novo 

site oficial. Na aba “expe-

riências”, os visitantes po-

dem acessar imagens das 

áreas comuns, tais como 

o impressionante Jardim 

Burle Marx, a piscina que 

nos remete a uma concha 

aberta, o Restaurante ‘A Se-

reia’, o Lounge Bar Carybé e 

outro recente lançamento 

do hotel, o Quiosque Nacio-

nal, que está localizado em 

frente ao prédio, na praia de 

São Conrado.

Divulgação

Divulgação/ Sesc

Palestra será realizada pela Assespro-RJ

Sistema S tará o melhor da tecnologia para o evento

Prefeitura do Rio com mais 
de 2 mil vagas na semana
Os garçons estão entre os destaques, com 40 oportunidades 

A Secretaria Municipal 
de Trabalho e Renda divul-
ga, nesta semana, 2.119 novas 
vagas de emprego, sendo 248 
para pessoas com deficiência. 
Os interessados podem se ins-
crever no banco de oportuni-
dades, no site da secretaria, 
Pessoas sem acesso à internet 
podem fazer a inscrição pre-
sencialmente em  uma das sete 
Centrais do Trabalhador, das 
8h às 16h, nos seguintes ende-
reços: Centro (Av. Presiden-
te Vargas, 1.997, no CIAD); 
Campo Grande (Rua Coxi-
lha, s/nº); Engenho Novo 
(Rua Vinte Quatro de Maio, 
931); Ilha do Governador 
(Estrada do  Dendê, 2.080); 
Jacarepaguá (Av. Geremário 
Dantas, 1.400, salas 248 e 
268); Santa Cruz (Rua Lopes 
de Moura, 58) e Tijuca (Rua 
Camaragibe, 25).

Os candidatos devem 
levar RG, CPF, PIS e currí-
culo para fazer a inscrição. 
Pessoas com deficiência têm 
a opção de enviar o currícu-
lo para o e-mail (vagaspcd.
smte@gmail.com) ou com-
parecer ao CIAD.

Vagas
Os garçons estão entre os 

destaques da semana, com 40 
oportunidades em Copacabana 
e exigência de apenas seis meses 
de experiência.

Há vagas também para tra-
balhadores com ensino supe-
rior completo. São dez postos 
de trabalho para supervisor in-
dustrial na área de manutenção 
em Jacarepaguá.

Nesta semana há também 

vagas para ajudante de entre-
gas (20), auxiliar de pátio (10), 
borracheiro (10), operador de 
caixa (30), auxiliar de limpeza 
(13), repositor em supermerca-
dos (14), entre outras. As duas 
últimas são destinadas a PCDs.

São oferecidas ainda vagas 
de estágio para estudantes uni-
versitários, com 25 vagas em 
Gastronomia na Barra da Tiju-
ca. Não precisa estar formado 
ou ter experiência.

Estágios
Também há oportunida-

des para alunos das graduações 
em Engenharia de Produção, 
Ciências Contábeis, Adminis-
tração, Pedagogia, Publicidade 
e Propaganda, Farmácia, Psi-
cologia, Direito, Tecnologia da 
Informação, Turismo, Biologia, 
Educação Física, Medicina Ve-
terinária e dos cursos técnicos 
em Informática e Eletrônica, 
em diversas regiões da cidade

Roberto Moreyra/SMTE

Secretaria Municipal de Trabalho oferece 248 vagas formais para PCDs 

Rio recebe Feira de San Telmo
Evento acontece todos os domingos, no shopping Barra World

Uma das mais tradicionais 
feiras de antiguidades, artesa-
natos, gastronomia e brechós 
de rua do mundo, a Feira de 
San Telmo, de Buenos Aires, 
Argentina, chega ao Rio de Ja-
neiro tropicalizada e adaptada 
para nossa cidade. Ao invés de 
ser nas ruas do tradicional bair-
ro portenho, vai ser realizada 
nas alamedas temáticas do exó-
tico Shopping Barra World. 

“Já conhecia a Feira de San-
telmo a muitos anos, e tivemos 
a ideia de adapta-la para o Bra-
sil, porem num lugar protegido, 
com estacionamento e segu-
rança total” afirma José Koury 
idealizador da Feira.

Todos os domingos, a partir 
do dia 18 de agosto, espalhada 
pelas ruas do Barra World, ten-
do como pano de fundo, a Tor-
re Eiffel, Torre de Pisa, Torre 
da Ponte de Londres e Esfinge, 
mais de 100 expositores de an-
tiguidades, artesanato, brechós 

e outros apresentarão seus pro-
dutos ao mesmo tempo em que 
diversas atividades artísticas 
como música ao vivo com sam-

ba, bossa nova, pagode e música 
clássica ao invés de tango, expo-
sições de arte, além de espetá-
culos teatrais infantis, mágicos 

e muitas atrações para 
as crianças e adultos 
estarão acontecen-
do o dia inteiro para 
entretenimento dos 
visitantes,

Rebatizada de 
Feira Rio, além dos 
expositores, diversas 
barracas especializa-
das em gastronomia 
do mundo inteiro 
estarão presentes, 
transformando esse 
passeio numa exce-
lente opção para os 
domingos cariocas.

A entrada e todas 
as atividades artísticas 
e culturais são gratui-
tas, e a Feira e as ati-
vidades vão rolar das 
11h até as 20 h

O Barra World Shopping & 
Park fica na Avenida das Amé-
ricas, km 14, na Barra da Tijuca 
Zona Oeste do Rio.

Divulgação

Feira terá o melhor do artesanato e gastronomia do mundo 

Startup mostra 
tecnologia sustentável

Presente em todas as edi-
ções, a T&D Sustentável, star-
tup com foco em economia de 
água em empresas, condomí-
nios, hotéis e hospitais, marca 
presença novamente no Rio In-
novation Week. Considerado a 
maior vitrine para oportunida-
des do setor, reunindo empre-
sas e executivos para discutirem 
as novidades e tendências sobre 
inovação e tecnologia, o even-
to, que vai para sua quarta edi-
ção em solo carioca, reúne mais 
de 2.500 palestrantes, 2.000 
startups, além de 350 exposito-
res nos dias 13 a 16 de agosto, 
no Pier Mauá. 

Em 2024, o Rio Innovation 
Week dará destaque especial 
para soluções de impacto so-
cioambiental. Startups de todo 
o mundo apresentarão suas 
tecnologias e inovações para os 
desafios mais urgentes do plane-
ta, como a mudança climática, a 
escassez de recursos e a desigual-
dade social.

“Quando falamos sobre 
desperdício de água não nós 

restringimos apenas a dados 
relacionados aos danos ao meio 
ambiente, mas também em gar-
galos financeiros dentro de em-
presas’’, pontua Felipe Mendes, 
Diretor Comercial Nacional e 
sócio da T&D Sustentável. 

Em seu stand, a empresa 
apresenta seu sistema com foco 
em desperdício de água chama-
do SEA (Sistema de Economia 
de Água), um pacote comple-
to de serviços integrados que 
otimiza o consumo de água, 
gerencia diariamente esse gas-
to, além de treinamentos para 
conscientização e boas práticas. 
O grande diferencial é que toda 
a implantação é feita de forma 
gratuita, e, em troca, a startup é 
comissionada com 50% do valor 
economizado. Até o momento 
a empresa já economizou mais 
de 800 milhões de litros, sendo 
no Rio de Janeiro, mais de 268 
milhões de litros economiza-
dos, seguido por Bahia (113), 
São Paulo (90), Rio Grande do 
Norte (64), Distrito Federal 
(49) e Minas Gerais (26).   

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

SECRETARIA DE ESTADO DE SAÚDE

COORDENAÇÃO DE LICITAÇÃO - AVISOS

A COORDENAÇÃO DE LICITAÇÃO/SES torna pública as seguintes 
licitações:

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 062/24.
OBJETO: Registro de preços para aquisição de medicamento 
(SOMATROPINA 12 UI SOLUÇÃO INJETÁVEL), para atender à 
Assessoria de Atendimento às Demandas Judiciais, nas quantidades 
e exigências estabelecidas no edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080017/003356/2023
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 26/08/2024, às 10h00
ETAPA DE LANCES: 26/08/2024, às 10h00

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 063/24.
OBJETO: Registro de preços para aquisição de medicamento 
(PIRFENIDONA 267 MG CÁPSULA), para atender à Assessoria 
de Atendimento às Demandas Judiciais, nas quantidades e 
exigências estabelecidas no edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/013881/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 26/08/2024, às 10h00
ETAPA DE LANCES: 26/08/2024, às 10h00

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 064/24.
OBJETO: Registro de preços para aquisição de medicamento 
(INSULINA LISPRO 100 UI/ML - SOLUÇÃO INJETÁVEL), para 
atender à Assessoria de Atendimento às Demandas Judiciais, nas 
quantidades e exigências estabelecidas no edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080017/003194/2023
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 27/08/2024, às 10h00
ETAPA DE LANCES: 27/08/2024, às 10h00

O edital encontra-se à disposição dos interessados nos sites: 
www.compras.rj.gov.br, https://sei.fazenda.rj.gov.br e www.gov.
br/pncp/pt-br. Podendo também ser retirado de forma impressa, 
na Coordenação de Licitação, mediante a entrega de 01 (uma) 
resma de papel tamanho A4, sito à Rua Barão de Itapagipe, 225, 
7º Andar - Rio Comprido - Rio de Janeiro - RJ - CEP 20261-901, 
de 2ª a 6ª feira, das 10h00 às 16h00, informações pelo e-mail: 
licitacao@saude.rj.gov.br.
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Ações pelo Agosto Dourado
Japeri fortalece iniciativas pela conscientização da amamentação

A Prefeitura de Japeri, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Saúde (Semus), deu início 
na última quinta-feira (8), às 
atividades do Agosto Dourado. 
A ação,  que acontece para forta-
lecer e difundir os benefícios do 
aleitamento materno e o vínculo 
mamãe e bebê, teve o primeiro 
encontro na Unidade Básica de 
Saúde, do bairro Alecrim, em 
Engenheiro Pedreira. 

Em 2024, a campanha que 
teve início no Brasil em 2017, 
tem como tema a “Amamentação, 
apoie em todas as situações”, e a 
iniciativa está alinhada aos Obje-
tivos de Desenvolvimento Susten-
tável (ODS), voltados à garantia 
da sobrevivência e ao bem-estar 
das crianças, com foco na redução 
das desigualdades relacionadas ao 
apoio à amamentação.

Segundo a subsecretária de 
Atenção Básica, Helen Santos, a 
cidade de Japeri vem fortalecendo 
e amparando as ações não só no 
Agosto Dourado, mas em todo o 
programa de acompanhamento 
pré-natal. “O leite materno é o 
melhor alimento para a criança e 
nosso compromisso é fortalecer 

e amparar as gestantes para que 
compreendam a importância da 
amamentação pelo menos até os 
seis meses”, disse a gestora.

A palestra foi ministrada pe-
las enfermeiras Wania Tavares e 
Márcia Ferreira, que apresenta-
ram as vantagens da amamenta-
ção para as mães; os benefícios 
para as crianças; as formas de 
amamentação e como fazer em 
caso de pouco leite. “Antes de 

mais nada, elas precisam se sen-
tir amparadas pela família e pela 
equipe de saúde. Essa segurança 
faz a diferença em todo o pro-
cesso de amamentação, tanto 
para o bebê quanto para a mãe”, 
relatou Wania.

As gestantes Jéssica Alves 
de Oliveira Moura, com 33 se-
manas, na terceira gestação; e 
Pamela Silva de Nóbrega Cha-
ves, com 30 semanas, na segun-

da gravidez, estavam atentas às 
informações. “Cada barriga é 
única, cresce de forma diferente, 
em condições variadas e preci-
samos estar sempre informadas 
para que nossos filhos tenham 
um desenvolvimento saudável 
e a amamentação correta”, disse 
Jessica. “E assim eles vão crescer 
fortes e seguros. Eu já estou pre-
parando o peito para a amamen-
tação”, completou Pamela. 

Divulgação

Eventos ocorrem nas 13 Unidades Básicas de Saúde do município de Japeri

7º Festival Canino da 
Baixada Fluminense 

Um final de semana com di-
versas atrações para os amigos 
de quatro patas. É a 7ª edição do 
Festival Canino da Baixada que 
acontecerá no sábado e domin-
go, dias 17 e 18 de agosto, na 
Praça de Eventos do 1º Piso do 
TopShopping Nova Iguaçu. Du-
rante o evento, será possível ado-
tar um pet, na Feira de Adoção a 
realizar-se, também, no local.  A 
entrada será franca.

Entre as atrações, o públi-
co vai encontrar uma Feira de 

Produtos para Pet, exposição 
de fotos, arena recreativa para 
cães, estúdio fotográfico, aulão 
de adestramento e desfiles com 
dogs, sem falar no Feirão de Ado-
ção de Cães, para aqueles que so-
nham em ter mais um membro 
na família. E mais: aqueles que 
quiserem desfilar com o seu do-
guinho, basta levar 1kg de ração 
para o Projeto Anjos e Protetores 
RJ. No domingo (18) o evento 
continuará com a Feirinha de 
Produtos Pet. A entrada é franca.

Município de Nilópolis castra 
700 cães e gatos em sete meses 

O programa de castração 
de animais da Prefeitura de 
Nilópolis completou sete me-
ses agora em agosto de 2024 
com o expressivo número de 
700 cães e gatos atendidos pelo 
convênio firmado com a clíni-
ca veterinária USPAN. Aman-
da Mello, superintendente de 
Proteção Animal, afirmou que 
o objetivo é diminuir a quanti-
dade de animais abandonados, 
auxiliar na saúde dos bichos, 
p-beneficiar tutores e, princi-
palmente, protetores de ani-
mais resgatados que precisam 
desse suporte. A Vigilância Sa-
nitária Municipal, responsável 
pela gerência desse serviço, dis-
ponibiliza o número de What-
sApp 98834-4164 para cadas-
tro de tutores e protetores.

Além da esterilização do 
animal, o contrato com a US-
PAN inclui a colocação de um 
microchip no pet, algo até en-
tão inédito nos municípios da 
Baixada Fluminense. A ação 
permite que todos os animais 
microchipados que possam 
vir a se perder ou forem aban-

donados, possam ser identi-
ficados por meio do leitor de 
microchip, facilitando a loca-
ção do tutor do pet.

Passo a passo para a 
castração do animal

Para entrar no progra-
ma de castração é necessá-

rio preencher um formulá-
rio através do WhatsApp 
da Vigilância Sanitária e 
aguardar ser chamado. São 
duas etapas: primeiro uma 
consulta com coleta de san-
gue do animal, após o re-
sultado do exame de sangue 
se verifica se o animal está 

apto ou não para a castra-
ção. Se estiver, é realizada 
a esterilização. O animal 
precisa estar de jejum de 8 
horas sem água e sem co-
mida. Após a cirurgia, ele é 
liberado para casa e é agen-
dado retorno para retirada 
dos pontos.

Divulgação

Programa de castração de animais da Prefeitura de Nilópolis completou sete meses

A quadra da Escola Munici-
pal Professora Olga Teixeira de 
Oliveira, em Duque de Caxias 
será o palco do Festival Para-
límpico, no dia 21/09. O even-
to, organizado pela Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB/
DC) em parceria com a prefei-
tura da cidade, através da Secre-
taria Municipal de Educação, 
é voltado para crianças, ado-

lescentes e jovens, com e sem 
deficiência, oferecendo uma ex-
periência inclusiva e lúdica nos 
esportes paralímpicos.

Festival simultâneo
O festival ocorrerá simulta-

neamente em várias cidades do 
país, na véspera do Dia Nacio-
nal do Atleta Paralímpico, cele-
brado em 22/09. As inscrições, 

abertas até 10/09, estão dispo-
níveis para todas as escolas da 
rede e são destinadas a alunos 
com e sem deficiência. Neste 
ano, as modalidades oferecidas 
serão: Taekwondo, Badminton 
e Futebol de 5.

Interessados precisam 
preencher planilha

Para participar, os interessa-

dos devem preencher uma pla-
nilha que foi previamente en-
viada às escolas e enviá-la para o 
e-mail: inscricaofestival2024@
gmail.com. O Festival tem 
como objetivo proporcionar 
às crianças a oportunidade de 
vivenciar modalidades para-
límpicas e promover a difusão 
do movimento paralímpico em 
todo o território nacional.

Escola sediará Festival Paralímpico 2024

CORREIO DA BAIXADA

Japeri: Prefeitura e Supervia 
reabrem bicicletário

Eleições 2024: Zito fala sobre 
candidatura a prefeito de Caxias

Quatro candidatos na disputa 

Inscrições para EJA em Nova Iguaçu

Após inaugurar o maior bi-

cicletário da América Lati-

na, em Engenheiro Pedrei-

ra, a Prefeitura de Japeri 

reabriu na última quarta-

-feira, 7 de agosto, o segun-

do espaço para guarda de 

bicicletas no município, na 

estação de Japeri. O bicicle-

tário conta com 900 vagas 

e funcionará gratuitamen-

te todos os dias da semana.

Segundo o chefe de 

serviços e apoio operacio-

nal da Secretaria Munici-

pal de Segurança, Trânsito, 

Transporte, Ordem Urbana 

e Postura (SEMUSTOP) e 

supervisor do bicicletário, 

Marcelo Silva, o espaço abri-

rá meia hora antes do que 

o de Engenheiro Pedreira 

e contará com quatro fun-

cionários se revezando de 

segunda a sexta das 03h às 

01h, aos sábados das 03h30 

às 23h30, e aos domingos 

das 04h às 22h30.

“O bicicletário de Japeri 

abrirá mais cedo e fecha-

rá mais tarde do que o de 

Engenheiro Pedreira por 

questão de logística, é pre-

ciso abrir antes da saída do 

primeiro trem na estação. 

Estamos buscando trazer 

comodidade para os usuá-

rios do transporte público”, 

explicou Marcelo.

Ele também enfatizou 

que cada pessoa deve levar 

seu próprio cadeado para 

deixar a bicicleta.

Para a moradora de 

Nova Belém, Fátima Ber-

nardino, 66 anos, o novo 

bicicletário é uma bênção, 

pois antes ela precisava pa-

gar uma taxa para deixar a 

bicicleta pernoite enquan-

to ia trabalhar.

“Trabalho como cuida-

dora e, às vezes, necessito 

ficar dois dias no trabalho. 
Eu tinha que pagar a taxa 

pelo dia e pela noite. Vai 

ser uma economia imensa 

para mim, estou muito feliz 

com esse bicicletário fun-

cionando”, disse Fátima.

Já oficializado como can-

didato à prefeitura de Du-

que de Caxias pela Fede-

ração Brasil da Esperança 

(PT, PV e PCdoB), o ex-

-prefeito José Camilo Zito 

falou com exclusividade 

ao Correio da Manhã so-

bre as expectativas com 

o pleito eleitoral de ou-

tubro. Zito estava acom-

panhado de sua candi-

data a vice-prefeita, Aline 

Rangel, durante a visita 

do ministro das Relações 

Institucionais, Alexandre 

Padilha, em Paracambi, 

no último sábado (10).

“A expectativa é enor-

me, além da certeza da 

responsabilidade. Eu não 

sou mais um principiante. 

Deixei um legado na nos-

sa cidade. Voltando, trago 

de novo comigo uma mu-

lher como vice-prefeita, 

para que possamos de-

monstrar a força da mu-

lher, o valor da população 

e da família. A cidade pre-

cisa ser do povo, e não dos 

políticos”, declarou.

Além de José Camilo Zito,  

já foram homologadas em 

convenções partidárias as 

candidaturas a prefeito de 

Netinho Reis (MDB), so-

brinho do ex-prefeito da 

cidade e atual secretário 

de Estado de Transportes, 

Washington Reis; do vere-

ador e presidente da Câ-

mara Municipal, Celso do 

Alba (União); e do ativista 

e educador popular, Wes-

ley Teixeira (PSB).

A campanha eleitoral 

para prefeituras e câma-

ras municipais em todo 

o país, começará oficial-
mente na próxima sexta-

-feira, dia 16 de agosto. 

Termina nesta semana o 

período de inscrições para o 

segundo semestre da Edu-

cação de Jovens e Adultos 

(EJA) de Nova Iguaçu, em 

uma das 20 escolas munici-

pais da cidade. Para garan-

tir a vaga, basta procurar, 

de segunda a sexta-feira, 

das 18h às 20h30, a unida-

de em que deseja estudar, 

levando original e xerox, de 

identidade com foto, CPF, 

comprovante de residên-

cia, declaração ou históri-

co escolar, duas fotos 3×4, 

além de comprovante do 

tipo sanguíneo, uma pas-

ta modelo 17 e o cartão do 

SUS. 

Divulgação

Carlos Martins/Correio da Manhã

Espaço funcionará todos os dias da semana

Zito, ao lado de sua candidata a vice, Aline Rangel

POR CARLOS MARTINS

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

SECRETARIA DE ESTADO DE TRANSFORMAÇÃO DIGITAL

CENTRO DE TECNOLOGIA DE INFORMAÇÃO E COMUNICAÇÃO 
DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO - PRODERJ

COMISSÃO DE PREGÃO - AVISO

O CENTRO DE TECNOLOGIA DE INFORMAÇÃO E COMUNICAÇÃO 
DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO - PRODERJ comunica aos 
interessados sobre o adiamento SINE DIE do PREGÃO  
ELETRÔNICO - PE Nº 002/2024, Tipo Menor Preço Global - 

(Processo SEI nº 430002/000102/2024) cujo objeto é: Contratação, 

por meio de Pregão na forma eletrônica conforme estipulado pela 

Lei n.º 14.133/2021, para prestação de serviços de assistência médica 

no âmbito nacional abrangendo a administração e o gerenciamento 

de serviços médicos, hospitalares, ambulatoriais, emergenciais ou 

eletivos, laboratoriais, e exames complementares auxiliares, através 

de uma extensa rede integrada de atendimento, na forma estabelecida 

no Edital e seus anexos.
 

A designação da nova data de abertura do certame será divulgada 

brevemente.
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Por leandra lima 

 
A Associação dos Ami-

gos do bairro Bom Jardim de 
Araras denuncia mal atendi-
mento que a comunidade vem 
recebendo dentro da Unidade 
Básica de Saúde (UBS) local. 
Segundo eles, o problema ficou 
pior desde de janeiro deste ano, 
quando houve troca na chefia. 
As queixas são em relação à 
demora de atendimentos, pou-
ca distribuição de senhas para 
marcações de exames e con-
sultas, falta de estrutura para 
atender toda a população e até 
mesmo os próprios colaborado-
res da unidade, muitos não têm 
onde dormir e acabam descan-
sando sentados em cadeiras.

 Outro ponto é a falta de 
comunicação, moradores rela-
taram à reportagem que procu-
ram a área de vacinação, porém 
na maioria das vezes chegam 
num horário em que a sala de 
vacina está fechada por conta 
do horário de almoço dos pro-
fissionais, que normalmente 
acontecem entre 13h às 14h. 
Neste caso os mesmos deixam 
claro que o problema não é a 
pausa para refeição, mas, sim, a 
falta de informação do período 
de recesso, pois as pausas deve-
riam ser comunicadas a todos. 
“Muitas vezes as pessoas ficam 
uma hora aguardando atendi-
mento na sala de vacina, por não 
saberem desse detalhe. Eles não 
avisam que horas é a pausa. An-
tes tinha duas meninas, o certo 
era uma cobrir a outra, porém 
era a mesma coisa, fechava tudo 
e quem chegava dava de cara na 
porta. Se você ver o quadro de 
informações está vazio”, relatou 
uma paciente que desejou não 

ser identificada.
Diante de toda a situação, as 

pessoas que tiveram um atendi-
mento insatisfatório registra-
vam no livro de “Reclamações 
e Sugestões”, explicando todo o 
fato e relatando o que aconte-
ceu com detalhes. Esse era um 
modo de registrar os problemas 
e o que precisaria ser modifica-
do na unidade para atender me-
lhor os moradores. Porém, em 
julho, o livro desapareceu sem 
explicações. Testemunhas di-
zem que foi após a denúncia de 
uma paciente que foi mal aten-
dida e quis registar o aconteci-
do. Com isso, a população pro-
curou a Ivana Moreira Leite, 
presidente da Associação Bom 
Jardim Araras e do Conselho 
de Saúde da região, uma das lí-
deres que conseguiu colocar o 
livro à disposição de todos. 

Ivana conta que foi até a 
UBS perguntar sobre o livro, 
e ao questionar a enfermeira 
chefe da unidade sobre o sumi-
ço, obteve a resposta que de ele 
havia sido retirado por ordem 
da gerente responsável por to-
dos os postos. E que, por isso, 
as denúncias deveriam ser feitas 

apenas pela Ouvidoria da Se-
cretaria de Saúde.

“O livro era exatamente 
porque a ouvidoria não fun-
ciona. O telefone da ouvidoria 
não atende nunca. Eu mesma 
semana passada tentei de um 
dia para o outro e com muito 
custo eu consegui, porém a li-
gação caiu a todo o momento”, 
explicou Ivana.

Caso vai parar na 
delegacia 

Logo após o ocorrido, Ivana 
relata que soube que a enfer-
meira chefe reportou no livro 
que foi vítima de ‘armação’ e 
apontou ela e outras duas fun-
cionárias da unidade como as 
culpadas por tal acusação. De 
acordo com Ivana, esse seria o 
motivo por trás de toda a mo-
vimentação. Ciente dos fatos, 
Ivana Moreira Leite, fez no dia 
3 de agosto, um Registro de 
Ocorrência na 106ª Delegacia 
de Polícia contra a enfermeira, 
por difamação.

A Associação indaga ain-
da que a situação na UBS está 
insustentável há algum tempo. 
“Temos recebido muitas re-

clamações dos funcionários da 
unidade e dos usuários que a 
frequentam. Têm médico pe-
dindo transferência, funcioná-
rio que não aguenta mais o am-
biente. Os moradores de Araras 
estão indo para Itaipava para 
ser atendido, porque não que-
rem ter uma experiência ruim 
aqui”, ressalta a presidente da 
associação.

Frente a todos os apon-
tamentos, os moradores vão 
promover uma manifestação 
no dia 29 de agosto, para cha-
mar atenção do poder público 
e buscar melhorias para a saú-
de no bairro. “A gente está lu-
tando para ter pelo menos um 
atendimento digno em Araras. 
E para que haja um outro pos-
to, e assim fazer com que seja 
possível assistir a todos. Outra 
coisa que desejamos é a trans-
ferência da enfermeira chefe 
por várias reclamações, porque 
depois dessa atitude dela, ficou 
insustentável a sua presença na 
UBS, se necessário for, faremos 
abaixo assinado. Os moradores 
de Araras estão cansados dessas 
situações. Queremos respeito!”, 
frisou representantes da Asso-
ciação Bom Jardim de Araras.

Em resposta ao questiona-
mento da reportagem, a Secre-
taria de Saúde informou que 
está acompanhando o assunto 
com o objetivo de apurar os 
eventos relatados. A Secretaria 
esclareceu que não há exigên-
cia legal para a disponibiliza-
ção de livro de reclamações 
e sugestões nas unidades de 
saúde. Todas as reclamações e 
sugestões devem ser encami-
nhadas através da Ouvidoria 
da Saúde, acessível pelo telefo-
ne: (24) 2233-8888.

associação denuncia problemas 
no atendimento na UBS de araras

Reprodução/Redes Sociais

Caso foi registrado na 106ª Delegacia de Polícia

Palácio de Cristal receberá 
reforma no telhado 
Edital de licitação prevê custo de cerca de R$ 250 mil na obra

Por Gabriel rattes

A Prefeitura de Petrópolis 
anunciou a licitação para con-
tratação de empresa para reali-
zar uma reforma no telhado do 
Palácio de Cristal. De acordo 
com o documento publicado 
no Portal da Transparência, na 
última quarta-feira (07), o valor 
estimado é de R$ 250.408,01 
e o pregão será realizado na 
modalidade de “menor preço 
global”. O certame está previs-
to para acontecer no dia 28 de 
agosto, às 13h. O local já vem 
passando por reformas desde o 
ano de 2019. Após dois anos fe-
chado para obras, que custaram 
mais de R$ 1,5 milhão, o Palá-
cio foi reaberto para a popula-
ção em julho de 2022. Logo, fe-
chado novamente para reparos 
e reaberto em março de 2023. 
Nossa equipe esteve no local 
na quinta-feira (08) e observou 
problemas na manutenção em 
alguns pontos.

Em 2019, foi aberta uma 
licitação para realizar as refor-
mas de acessibilidade, dos sani-
tários e de iluminação externa 
do Palácio de Cristal, pelo valor 
de R$ 1.144.768,83. Posterior-
mente, em fevereiro de 2022, já 
no governo do atual prefeito da 
cidade, Rubens Bomtempo, foi 
aberta uma nova licitação para 
adicionar: serviços de pintu-
ra; restauração de fechaduras, 
cremonas, dobradiças, esqua-
drias e gradis; substituição de 
vidros e parte do forro; e ins-
tauração do piso fulget. Essas, 
pelo valor de R$ 423.400,65. 
Somadas, as obras custaram 
R$1.568.169,48.

A equipe de reportagem 
do Correio esteve no Palácio 
de Cristal na manhã de quin-
ta-feira (08). No local, foram 
constatadas falta de manuten-
ção em alguns aspectos: mofo 
no teto, vidros rachados, parte 
do piso tátil (para cegos) que-
brado e piso fulget na área ex-
terna com buracos e colorações 
diferentes. 

Os serviços previstos pela 
Prefeitura para serem realiza-
dos em um prazo de 90 dias. 
De acordo com a Prefeitura, o 
principal objetivo da reforma é 
promover estanqueidade ao te-
lhado, calhas e arestas de inter-
seção do telhado.

Questionado, o Instituto do 
Patrimônio Histórico e Artís-
tico Nacional (Iphan) afirmou 
que ainda não foi oficialmen-
te comunicado sobre as obras 
a serem realizadas no Palácio 

de Cristal. “A conservação dos 
bens tombados é de responsa-
bilidade de seus proprietários. 
Cabe ao detentor do prédio fa-
zer as propostas de restauração, 
que precisam ser analisadas e 
aprovadas pela equipe técnica 
da autarquia. Ao Iphan, cabem 
medidas de orientação aos pro-
prietários de bens tombados, 
para evitar ações que possam 
descaracterizar as edificações, 
bem como a realização de fisca-
lizações para verificar o estado 
de conservação dos imóveis”, 
explicou o Iphan.

Ainda afirmou que a equipe 
técnica do Instituto irá realizar 
uma vistoria no local para ava-
liação e diagnóstico da situação 
apresentada pela equipe de repor-
tagem do Correio Petropolitano.

A Prefeitura de Petrópolis 
não respondeu até o fechamento 
desta edição.

Problemas com telhado 
desde 2022

Em julho de 2022, depois de 
mais de dois anos com as portas 
fechadas, o Palácio de Cristal foi 
reaberto ao público. Entretan-
to, após a realização de eventos 
como Bauernfest, Serra Serata e 
Bunka-Sai o local foi fechado no-
vamente para reparos em outubro 
do mesmo ano. O motivo foi o 
desgaste no recém colocado piso 
fulget na área externa. Também 
foram constatadas goteiras e po-
ças de água no salão principal do 
Palácio. A Prefeitura informou à 
época que as obras estavam ainda 
no período de garantia e por isso 
não geraram custos para a Prefei-
tura e de que o piso precisava de 
mais tempo para chegar ao ponto 
máximo de resistência, mas para 
não prejudicar o calendário das 
festividades, foi reaberto com an-
tecedência.

Gabriel Rattes

Chuvas de 2022 e 2023 prejudicaram o telhado, que está com goteiras e ranhuras

PETROPOLITANAS

Teste em Petrópolis foi 
classificado como positivo 

Pesquisa avalia resultado do 
‘Defesa Civil Alerta’

Parceria com a Anatel

Plano de Defesa Civil

No sábado, a Secretaria de 
Proteção de Defesa Civil 
de Petrópolis classificou 
como positivo o primeiro 
teste. “Equipes da Defesa 
Civil percorrem pontos es-
tratégicos da cidade para 
acompanhar o aciona-
mento e orientar a popu-
lação. O acionamento foi 

feito de dentro da Defesa 
Civil para toda a cidade”, 
informou a Defesa Civil.  É 
importante ressaltar que 
a tecnologia está disponí-
vel apenas para celulares 
lançados a partir de 2020, 
com sistemas operacio-
nais Android ou iOS, e co-
nectados às redes 4G e 5G.

O Governo Federal divul-
gou um formulário de 
pesquisa para avaliação 
do envio do primeiro ‘De-
fesa Civil Alerta’ que acon-
teceu no último sábado 
(10). O projeto-piloto de 
envio de mensagens de 
alerta de risco de desas-
tres socioambientais aos 
celulares foi testado em 
onze cidades do Brasil, no 
estado do Rio, apenas Pe-
trópolis e Angra dos Reis 
foram incluídas.  Após o 
teste, que aconteceu por 

volta de 15h40, em Petró-
polis, nas redes sociais, 
muitos relataram que se 
assustaram com o alerta 
sonoro, enquanto outros 
disseram terem recebido 
apenas um SMS. Por meio 
do formulário (https://
docs.google.com/forms/
d/e/1FAIpQLSfJF1aVEyrb-
qf22NCB6ayBNYwemX-
jTtLTeXuWE7VVrsv-zlqw/
viewform) é possível con-
firmar o recebimento e 
a cidade onde estava no 
momento do alerta. 

O Defesa Civil Alerta foi 
criado em parceria com a 
Agência Nacional de Tele-
comunicações (Anatel) e 
quatro grandes operado-
ras de telefonia no país, 
utiliza a rede de telefonia 
celular para emitir o aler-
ta com aviso sonoro, sus-
pendendo qualquer con-
teúdo em uso na tela do 
usuário. De acordo com a 
Defesa Civil Nacional, há 
dois tipos de alerta: extre-
mo e severo. O primeiro é 
o nível máximo de alerta, 
caracterizado por amea-

ças extremas à vida ou à 
propriedade. Já o segun-
do indica a necessidade 
de medidas de proteção. 
No caso do alerta extre-
mo, a mensagem aciona-
rá um sinal sonoro no ce-
lular, semelhante a uma 
sirene, ainda que o apare-
lho esteja no modo silen-
cioso, o que vai permitir 
maior eficiência do alerta 
nas situações de risco. No 
caso do alerta severo, o si-
nal sonoro será um “beep” 
similar ao do SMS e não irá 
soar no modo silencioso.

Na última semana, após o 
anúncio do projeto-piloto, 
o ministro da Integração e 
do Desenvolvimento Re-
gional, Walter Góes, em 
reunião da comissão da 
Câmara dos Deputados 
sobre prevenção e auxílio 
a desastres e calamida-
des naturais, em Salvador 
(BA), disse que o Governo 
Federal aposta no Pla-
no Nacional de Proteção 
e Defesa Civil para lidar 
com os fenômenos cli-
máticos, como as chuvas 

da região Sudeste a seca, 
da Nordeste. O plano será 
anunciado ainda neste 
ano. “Lá está a prevenção, 
a mitigação, a preparação, 
a resposta e a reconstru-
ção”, assegurou Góes. De 
acordo com o Governo 
Federal, houve um au-
mento de registros de 
calamidade ou situação 
de emergência no país, 
em 2023, foram editados 
3.238 decretos. Somente 
nos sete primeiros meses 
de 2024, foram 2.671.

Arquivo/TVC

Reprodução

Sede da Defesa Civil Municipal em Petrópolis

Defesa Civil Alerta foi disparado no sábado (10)

POR LUANA MOTTA
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Na última quinta-feira (08), 

o Concórdia (SC) venceu o 

Vasco por 5 a 4 no Ginásio 

Poliesportivo Pedro Jaha-

ra, o Pedrão, eliminando o 

time carioca das quartas 

de final do Campeonato 
Brasileiro de Futsal. Ape-

sar do revés, os torcedores 

demonstraram solidarieda-

de, doando 627 kg de ali-

mentos para a campanha 

‘Terê abraça o Social’. Esses 

donativos serão destina-

dos a instituições sociais 

de Teresópolis inscritas no 

Conselho Municipal de As-

sistência Social (CMAS). A 

Prefeitura já distribuiu par-

te dos alimentos arrecada-

dos para o Lar Feliz e Cen-

tro Social São José.

Entre os dias 10 e 11 de 

agosto, o 30º Batalhão da 

Polícia Militar registrou 

cinco ocorrências, que re-

sultaram em duas prisões 

e na apreensão de drogas 

em cinco casos. Além disso, 

um veículo foi apreendido.

O Centro Cultural Feso Pro 

Arte está lançando o 1° 

Concurso Nacional de Pia-

no em Teresópolis, volta-

do para pianistas de 6 a 26 

anos. O evento visa home-

nagear Luiz Senise, profes-

sor de piano da UFRJ.

As inscrições estão aber-

tas até 02 de outubro, 

disponíveis para compra 

no site do Sympla. O va-

lor é R$ 50,00 mais taxa. 

O evento será presencial 

na R. Gonçalo  de  Cas-

tro, 85 - Alto.

Os agentes também apre-

enderam duas armas de 

fogo, um revólver calibre 38 

e uma pistola calibre 9mm, 

além de 20 munições. O 

30º Batalhão Policia Mili-

tar também confiscou R$ 
1.645,00 em dinheiro. 

Jorge Maravilha

Alimentos recolhidos serão destinados a centros sociais 

Jogo do Vasco x Concórdia 
recolhe 627 kg de alimentos

CORREIO SERRANO 

Inovação I

Obras 

Wokshop de vendas 

Feriado

Inovação II

CAMINHADA

A Prefeitura de São 

José do Vale do Rio 

Preto, através da Se-

cretaria de Turismo, 

Esporte, Lazer e Ju-

ventude promoverá 

no dia 7 de setem-

bro a tradicional 

Caminhada da Pri-

mavera da região. A 

caminhada terá iní-

cio na Fazenda Be-

lém, passará pela Fazenda Bela Esperança até o Bairro 

de São Lourenço, ponto final do trajeto. Os interessados 
devem procurar a Secretaria de Turismo na Prefeitura 

de 9h às 17h até o dia 30 de agosto.

O Polo da UERJ em Nova 

Friburgo inaugurou o 

supercomputador. Cha-

mado de ‘Escola de Sa-

gres’, a máquina de alto 

desempenho vai permi-

tir o desenvolvimento de 

projetos de cooperação 

internacional por pesqui-

sadores. 

A Prefeitura de Nova Fribur-

go continua realizando o as-

faltamento em Conselheiro 

Paulino e informa que por 

conta do fluxo intenso na 
localidade, infelizmente os 

transtornos no trânsito são 

inevitáveis. Porém estão tra-

balhando  a fim de diminuir 
os impactos. 

Na próxima quarta-feira 

dia 14 de agosto, a Pre-

feitura de Paty do Alferes, 

em parceria com o Sebrae, 

oferecerá uma palestra 

sobre “Venda mais pelas 

redes sociais” no Centro 

Cultural do município. A 

atividade terá informa-

ções valiosas que ajudarão 

empresários a alavancar 

suas vendas pela internet. 

As inscrições são gratuitas 

e podem ser feitas pelo 

formulário online, ou pre-

sencialmente, na Casa Do 

Empreendedor (sede da 

prefeitura, loja 05).

Na segunda-feira (19), as 

lojas de Nova Friburgo e 

cidades vizinhas não po-

derão abrir, em virtude do 

feriado do Dia do Comer-

ciário, fixado pela conven-

ção coletiva da categoria 

sempre na terceira segun-

da de agosto, porém foi 

adiantada na região. 

O equipamento foi adquiri-

do com recursos da Funda-

ção Carlos Chagas Filho de 

Amparo à Pesquisa do Es-

tado do Rio de Janeiro, e da 

Coordenação de Aperfeiço-

amento de Pessoas de Nível 

Superior.  O equipamento 
poderá realizar pesquisas de 

modelagem ambiental. 

Marcelo Casal Jr/ Agência Brasil 

Caminhada é livre para todos

‘Agosto Dourado’ incentiva 
a doação de leite materno
Banco de Leite do Hospital Unimed é referência na Região Serrana

O leite materno é o melhor 
alimento que um bebê pode 
ter. É de fácil digestão e pro-
move um melhor crescimento 
e desenvolvimento, além de 
proteger contra diversas doen-
ças. Para reforçar a importância 
da amamentação e estimular 
a doação, o Hospital Unimed 
Petrópolis aderiu à campanha 
Agosto Dourado.

Referência em Petrópolis e 
certificado pelo Ministério da 
Saúde, o banco de leite da uni-
dade é pioneiro da Iniciativa 
Privada em toda a Região Serra-
na com a implantação do servi-
ço. A assistência às puérperas e 
o acolhimento prestado no pe-
ríodo pós-alta hospitalar, pro-
porcionou ao hospital Unimed 
Petrópolis, o selo ouro da Rede 
de Banco de Leite Humano 
(BLH), do Instituto Nacional 
de Saúde da Mulher, da Crian-
ça e do Adolescente Fernandes 
Figueira (IFF/Fiocruz).

A responsável técnica do 
Banco de Leite Humano, 
Glaucimar Campos Papa des-
taca que a unidade recebeu 65 
litros de leite materno prove-
niente das doadoras. Até o mês 
de julho foram pasteurizados 
para distribuição, em torno de 
59 litros de leite materno. Esse 
leite é distribuído aos recém 
nascidos e prematuros interna-
dos na UTI Neonatal Pediátri-
ca do Hospital.

“Durante todo esse mês, 
nós reforçamos o estímulo de 
doação para as nossas mamães 
internadas. Não sofremos com 

desabastecimento, mas o que 
precisamos destacar é que para 
ser doadora a mãe precisa es-
tar com excesso na produção 
do leite. Então é realizada uma 
avaliação e cadastro para que 
elas possam doar o leite confor-
me determina nosso protocolo 
de doação. A doação é gratuita, 
voluntária e inclusive realiza-
mos coleta domiciliar confor-
me agendamento prévio”, refor-
ça Glaucimar.

O coordenador médico do 
Banco de Leite e da UTI Neo-
natal e Infantil, Gustavo Luís 
Benvenuti destaca que o leite 
materno é considerado o ali-
mento mais completo para o 
bebê. Nele estão contidas todas 
as proteínas, vitaminas, gordu-
ras e outras substâncias essen-

ciais para proteger o bebê contra 
doenças e proporcionar o desen-
volvimento saudável da criança.

 “O leite materno é uma 
alimentação universal, pois 
proporciona o equilíbrio do ser 
humano até o final de sua vida, 
prevenindo doenças, infecções 
e a desnutrição, além de contri-
buir na redução dos índices de 
mortalidade infantil. O nosso 
compromisso é manter a qua-
lidade do nosso acolhimento 
às puérperas e prestar toda a as-
sistência necessária para escla-
recer todas as dúvidas quanto 
à amamentação dos seus filhos 
e estimular a doação daquelas 
que produzem o leite em exces-
so”, explica Gustavo.

Há também, muitos bene-
fícios do aleitamento materno 

para a mãe, como: redução do 
sangramento após o parto, ao 
produzir ocitocina intensifica a 
perda de peso; ajuda a prevenir 
a osteoporose; protege contra 
doenças cardiovasculares; di-
minui a incidência de câncer de 
mama, ovário e endométrio. 

Quem pode doar e 

como se cadastrar? 

Para ser doadora é preciso 
estar saudável, amamentando 
e produzir mais leite do que o 
necessário para o seu bebê pode 
se tornar uma doadora. Basta 
entrar em contato com o Banco 
de Leite da Unimed Petrópolis 
pelo telefone (24) 2291-9846 
de segunda-feira à sexta-feira, 
no horário de 08:00 às 12:00 
ou 13:00 às 17:00 horas.

Divulgação

Até julho foram pasteurizados para distribuição em torno de 59 litros de leite materno

Por Laís Lima*

No último sábado (10), o 
Palácio de Cristal foi palco de 
um grande arraiá voltado para 
a inclusão das pessoas com 
deficiência. O evento foi pro-
movido pelo Projeto INcluir 
de Petrópolis que visa incen-
tivar a participação de pessoas 
com deficiência, mobilidade 
reduzida e seus familiares em 
atividades recreativas e cultu-
rais, incentivando a inclusão e 
a acessibilidade. Ao longo do 
ano, o projeto realiza diversas 
ações voltadas para esporte, 
lazer, turismo, cultura e educa-
ção, sempre com o objetivo de 
promover a inclusão social.

Ao longo do evento o ideali-
zador do Projeto INcluir Chen 
Li Cheng ressaltou sobre a im-
portância do arraiá. “Como é 
fundamental incentivar a inclu-
são de pessoas com deficiência 
em espaços públicos, promo-
vendo experiências culturais 
e conexões. Esta é a primeira 
edição de muitas que estão por 
vir, o arraiá é uma celebração 

à diversidade, com o objetivo 
de tornar a cidade mais inclu-
siva e acolhedora com pessoas 
PCD’s”.

O Arraiá do Incluir ainda 
contou com a participação do 
Projeto Cultural Boi Bumbá da 
Afape de Nova Friburgo, que 
abrilhantou ainda mais o even-
to. A Afape também é uma ins-
tituição que atua com pessoas 
com deficiência, que está sem-
pre promovendo a inclusão e 

fazendo com que seus assistidos 
tenham vivências únicas. Iva-
nilda Lima, diretora da Afape, 
falou sobre a importância da 
participação do evento para a 
instituição e os assistidos. “Nos 
sentimos imensamente honra-
dos por participar do primeiro 
arraiá INcluir. Estar no Palácio 
de Cristal foi uma forma de en-
fatizar que todos podem ocu-
par lugar de autor de fala, de 
autonomia e de protagonistas 

de suas próprias histórias”.
“Levar o boi “afapeano” à 

Petrópolis foi uma forma de dar 
visibilidade e mostrar a inclu-
são acontecendo. Gostaríamos 
de agradecer ao Sr. Chen Li 
Cheng e sua esposa Srª Caline, 
pelo convite, recepção e manei-
ra carinhosa que nos trataram 
desde o momento de nossas 
tratativa”, finalizou a diretora.

*Estagiária

Instituição de nova Friburgo participa 
de arraiá Inclusivo em Petrópolis

Laís Lima 

Evento 
tem o 
objetivo de 
promover 
a inclusão 
social

O Programa Criança Feliz, 
uma iniciativa voltada para o 
desenvolvimento integral de 
crianças e fortalecimento dos 
vínculos familiares, demons-
tra impactos significativos 
em Areal. Atualmente, o pro-
grama atende a 102 famílias 
e 12 gestantes, as quais são 
contempladas com medidas e 
serviços voltados para o cui-
dado e saúde da criança na 
primeira infância.

O Programa tem como 
foco principal as famílias com 
crianças de 0 a 3 anos, gestan-

tes, e crianças de até 6 anos que 
recebem o Benefício de Presta-
ção Continuada. Através de 
visitas domiciliares, profissio-
nais capacitadas e treinadas 
acompanham as famílias de 
perto, oferecendo orientação e 
fortalecendo os laços familia-
res e comunitários.

O envolvimento entre as 
famílias e as visitadoras é essen-
cial para o sucesso do programa 
e para a construção de um futu-
ro melhor para as crianças. Em 
uma matéria publicada pela Fo-
lha de S. Paulo no dia 31 de ju-

lho, Lislaine Fracolli, professo-
ra em saúde coletiva na USP e 
especialista em atenção mater-
no-infantil e parentalidade, res-
saltou a importância das visitas 
domiciliares. Segundo Fracolli, 
esse trabalho “É uma forma da 
gente diminuir o ‘gap’ [lacuna] 
para que a criança chegue na 
creche sem tantas marcas da 
desigualdade, sem tantas des-
vantagens, em relação a outras 
crianças de escola particular.”

Para participar do Progra-
ma Criança Feliz em Areal, 
é necessário que as famílias 

mantenham os dados do Ca-
dastro Único atualizados. Bas-
ta procurar o Polo no Centro 
de Referência de Assistência 
Social (CRAS), localizado 
na Avenida Amaral Peixoto 
1.164, Centro.

O Criança Feliz é um 
componente importante na 
política de assistência social 
do Brasil, que compreende a 
primeira infância como um 
período que demanda atenção 
especial, e cujo amparo é in-
dispensável para o desenvolvi-
mento humano e social.

Programa ‘Criança Feliz’ em areal

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Mário Esteves faz balanço 
de sete anos da Saúde 
Prefeito de Barra do Piraí diz que houve avanços significativos

Por Redação

O prefeito de Barra do Piraí, 
Mario Esteves, fez um balanço 
do trabalho realizado na área de 
Saúde desde 2017. Entre elas, a 
estrutura das unidades básicas e 
das Estratégias de Saúde da Fa-
mília (ESF), reformas a partir 
de intervenções, melhorias na 
vacinação e no combate a doen-
ças e muitas outras.

-Assumir uma cidade que 
estava deficitária, com certe-
za, é um grande desafio para 
qualquer político, entretanto a 
situação foi encarada de frente. 
Com isso, o governo conseguiu 
angariar conquistas, sendo uma 
das “joias” a Saúde municipal - 
afirmou

Segundo ele, cinco postos 
foram reformados (chegan-
do a seis em breve), foi feita a 
implantação de um Centro de 
Especialidades Odontológicas 
e de um Centro Municipal de 
Apoio aos Pacientes Oncológi-
cos e Familiares, além de muti-
rões de exames e de cirurgias.

-Nesse período, de 2017 a 
2024, a saúde municipal conse-
guiu assegurar 3.382 operações 
de catarata, tanto através de 
agendamentos quanto de cirur-
gias feitas - disse.

Intervenções 
reconhecidas

O prefeito cita ainda que 
o governo do Estado reconhe-
ceu como “ótimo trabalho 
feito na intervenção na Cruz 
Vermelha”. A Santa Casa passa 

pela segunda intervenção. “As 
intervenções só mostram mais 
um compromisso com a popu-
lação”, resumiu. 

A cidade de Barra do Piraí, 
informou a prefeitura, contou 
por um longo período com 
uma saúde pública deficitária 
que o fez ocupar o 74° lugar 
dentre os 92 municípios do Es-
tado do Rio no ranking do Ín-
dice Sintético Final (ISF). 

Agora, segundo dados re-
passados pela prefeitura, tem 
nota de 8,34 e assumiu o 5° 
lugar na região e 8° lugar no 
estado no ranking ligado ao 
desempenho da Atenção Pri-
mária, com 25 equipes do pro-

grama de Estratégia de Saúde 
da Família.

‘Adoção de medidas’
A melhoria, segundo infor-

mou a prefeitura, ocorreu através 
de uma série de estratégias deci-
sivas na Atenção Primária. Com 
isso, “em cerca de dois anos a ci-
dade se destacou na colocação do 
quarto quadrimestre do antigo 
programa Previne Brasil. 

-No início do governo o 
maior problema era a saúde, a 
cobertura dos postos era pre-
cária e os hospitais estavam à 
beira do colapso, mas, ao longo 
do tempo, graças a muitos esfor-
ços, conseguimos o respeito dos 

servidores e refazer a área, que 
por muito tempo permaneceu 
sendo 33% do orçamento muni-
cipal, mais que o dobro exigido 
pela lei - explicou Mário Esteves.

Ele classifica como “signi-
ficativa a evolução na área da 
Saúde: “Hoje, tenho absoluta 
certeza da qualidade do setor. 
Nós amparamos a saúde do 
município, não desistimos. 
Posso garantir o quanto nos 
esforçamos e que sempre per-
manecemos focados em ofe-
recer o melhor à população”,  
afirmou o prefeito, que está 
no segundo mandato conse-
cutivo, e por isso, não pode se 
candidatar novamente.

Divulgação

Mário Esteves diz que área da Saúde cresceu no ranking do Estado do Rio

‘Coluna Reta’ faz mais duas cirurgias
O projeto “Coluna Reta”, 

implementado em 2023 pela 
Prefeitura de Volta Redonda 
com o objetivo de prevenir e 
oferecer tratamento/correção 
da escoliose idiopática pelo 
SUS (Sistema Único de Saúde), 
realizou na última sexta-feira 
(9) e sábado (10) mais duas 
cirurgias no Hospital São João 
Batista (HSJB). Desta vez, as 
pacientes foram adolescentes 
de 17 e 15 anos, que passaram 
por procedimento cirúrgico 
para escoliose realizada pela 
equipe médica de Juliano Coe-

lho, ortopedista especialista em 
coluna e responsável pelo pro-
jeto. 

“Tivemos mais duas cirur-
gias bem-sucedidas no final de 
semana, que vão ajudar essas 
jovens a ter uma melhor quali-
dade de vida daqui para frente”, 
afirmou o especialista. 

A equipe do “Coluna Reta” 
iniciou a triagem nas escolas da 
Rede Municipal de Ensino no 
ano passado, com atendimen-
tos realizados às sextas-feiras 
no Estádio da Cidadania, no 
bairro Jardim Paraíba. Juliano 

Coelho explica que, dessa for-
ma, é possível identificar a es-
coliose em uma criança ainda 
em seus estágios iniciais, com 
posterior encaminhamento 
para o exame de raios-x e acom-
panhamento de cada caso, que 
pode incluir fisioterapia, uso 
de colete e, em último caso, a 
cirurgia – sendo duas por mês 
em Volta Redonda. 

Desde sua implementação, 
já foram avaliados mais de 20 
mil estudantes, sendo que cerca 
de 10 mil foram fotografados e 
dezenas foram encaminhados 

para fisioterapia. Agora, o pro-
jeto busca incluir os estudantes 
da rede particular de ensino de 
Volta Redonda. 

O projeto serviu, ainda, 
de referência para Projeto de 
Lei de autoria do deputado 
estadual Munir Neto, que foi 
sancionado pelo governador 
Cláudio Castro. O programa 
de diagnóstico precoce da es-
coliose está sendo regulamen-
tado pela Secretaria de Estado 
de Saúde para ser implemen-
tado em todo o estado do Rio 
de Janeiro. 

UniFoa e defensoria celebram 70 
anos da instituição com ação social

O Escritório da Cidadania 
do Centro Universitário de Vol-
ta Redonda (UniFOA) realizou 
na quinta-feira, dia 8, uma ação 
social em parceria com a Defen-
soria Pública, em comemoração 
aos 70 anos de fundação da ins-
tituição. A Defensoria escolheu 
Volta Redonda para realizar 
essa parceria, que remonta a 
2008 e inclui cursos, palestras e 
eventos conjuntos.

Durante a ação, defensores 
públicos e suas equipes ofe-
receram orientação jurídica e 
ajuizamento de ações, com a 
participação de estudantes do 
curso de Direito. Além disso, 
o Detran emitiu documentos, 
enquanto alunos dos cursos de 
Ciências Biológicas, Educação 
Física, Enfermagem, Nutrição 
e Odontologia, além dos es-
tudantes do Técnico em En-
fermagem da Escola Técnica 
da Fundação Oswaldo Aranha 
(EtecFOA) realizaram diver-
sas atividades para o público 
que participou do evento.

Dario Aragão, coordenador 
do Escritório da Cidadania, ex-

pressou seu orgulho em poder 
promover essa ação conjunta 
com a Defensoria, especialmen-
te em um momento tão signifi-
cativo para a instituição. Ele já 
vislumbra um futuro repleto de 
novas iniciativas em benefício 
da população de Volta Redon-
da: “É um orgulho imenso ter 
essa instituição parceira conos-
co hoje, realizando essa ação 
dentro da nossa instituição. Isso 
demonstra a solidez da nossa 
parceria e nos motiva a planejar 
ainda mais ações futuras em prol 

da população de Volta Redon-
da”, afirmou Dario Aragão.

Desde 2008, mais de 5.000 
estudantes do UniFOA já reali-
zaram estágio junto à Defenso-
ria Pública, seja de forma direta 
ou voluntária, evidenciando a 
força dessa colaboração. O coor-
denador regional da Defensoria 
Pública, Felipe Cambraia, des-
tacou a importância dessa par-
ceria: “O UniFOA desempenha 
um papel fundamental na região 
para a Defensoria Pública”, de-
clarou Felipe Cambraia.

Além dos atendimentos, 
a Defensoria Pública trouxe 
uma exposição que contou a 
história dos 70 anos da ins-
tituição, despertando curio-
sidade e entusiasmo entre os 
visitantes que passaram pelo 
Centro Histórico-Cultural. 
Isabela Menezes, coordenado-
ra de Programas Institucionais 
da Defensoria Pública (CO-
GPI) e idealizadora do pro-
jeto, expressou sua satisfação 
com o sucesso da ação em par-
ceria com o UniFOA.

Divulgação/Unifoa

Celebração 
foi 
realizada 
no Centro 
Histórico 
Cultural
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Angra recebe prêmio Gestão 
Inovadora da Educação 

Pátio de Manobras tem nova 
etapa na obra em B.Mansa

VR na lista do segundo turno

Município tem 225.626 eleitores

Aula de Libras

Dez cidades premiadas

Angra dos Reis, na região 

da Costa Verde, recebeu o 
prêmio “Gestão Inovadora 

da Educação”. A iniciativa, 
promovida pela Mind Lab 
em parceria com o portal 
Porvir, reconhece cidades 
que se destacam em prá-

ticas de gestão educacio-

nal e no desenvolvimen-

to do aprendizado dos 

estudantes. Os critérios 
de avaliação incluíram 
gestão participativa, for-

mação contínua de pro-

fessores, planejamento e 

monitoramento educa-

cional, além da integra-

ção de tecnologia para 
melhorar a rotina escolar 
e o suporte ao desenvol-

vimento socioemocional 
dos alunos. O prêmio foi 
entregue em uma ceri-
mônia realizada, na Esco-

la Municipal Júlio César 
Laranjeira, na última sex-

ta-feira, dia 09. 

A histórica obra do Pátio 
de Manobras, em Barra 
Mansa, estão na etapa da 

criação da segunda aveni-
da, localizada às margens 
da linha férrea.O secre-

tário de Planejamento 
Urbano, Eros dos Santos, 
destacou o avanço signi-
ficativo dos serviços. “Es-

tamos muito felizes com 
o andamento do Pátio de 

Manobras. A cidade está 
ganhando três avenidas 

que vão dar outra cara 
para Barra Mansa, além 
de em breve termos a 
conclusão do tão sonha-

do viaduto do bairro Bar-
bará. Todos esses avanços 
vão contribuir significati-
vamente para a melhoria 

da mobilidade urbana do 
município”, disse. 

A disputa para o cargo de 
prefeito de onze cidades 
poderá ser decidida em 
um segundo turno de 

votação. Entre elas, Volta 
Redonda. Segundo o site 
do TRE (Tribunal Regional 
Eleitoral), o estado do Rio 

de Janeiro é o segundo do 
Brasil em número de ci-
dades com possibilidade 
de segundo turno. Com 
30 municípios, São Paulo 
fica em primeiro lugar e 
Minas Gerais em terceiro 
lugar, com oito cidades. 

As cidades com possibi-
lidade de segundo turno 

reúnem mais de nove 
milhões de pessoas, re-

presentando 70,15% do 

eleitorado. Volta Redonda 
tem 225.626 eleitores, en-

quanto Magé, com 201.611 

eleitores, é a estreante do 
grupo. A Capital tem a 
maior quantidade de elei-

tores: 5.009.373. Para mu-

nicípios com menos de 
200 mil eleitores, a eleição 

é decidida no primeiro 
turno.

Barra do Piraí está promo-

vendo o ensino da Língua 

Brasileira de Sinais (Libras) 
em algumas escolas da 
rede municipal. A iniciati-
va busca garantir que to-

dos os alunos aprendam 

a Libras, aquela conside-

rada a segunda língua ofi-

cial do Brasil. Atualmente, 
a proposta abrange aulas 

para turmas da Escola 
Municipal São José do 
Turvo, da Escola Munici-
pal. Marieta V.C. Coelho, o 
CIEP 284 - Nelly de Toledo 

Rocha, a Escola Municipal 
Jorge de Freitas Tinoco e 
a Escola Municipal Profª 
Anna Casalli de Oliveira. 
Nelas, algumas atividades 

já obtiveram destaque.

Em sua primeira edição 

do prêmio Gestão Inova-

dora, a premiação avaliou 

municípios que imple-

mentaram a metodologia 

do Programa MenteIno-

vadora da Mind Lab, sele-

cionando aqueles com os 
melhores resultados em 

ensino e desenvolvimen-

to socioemocional. A Mind 

Lab, responsável pela cria-

ção dessa metodologia, 

utiliza jogos de raciocínio 
para desenvolver habili-
dades cognitivas e socio-

emocionais em crianças 
e jovens. Entre mais de 40 
municípios indicados, dez 
cidades foram premiada-

se Angra dos Reis foi uma 

delas.

Arquivo

Paulo Dimas/PMBM

Angra dos Reis é premiada na área da Educação

Nova via está localizada próximo ao Parque da Cidade 

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Agosto Lilás: Patrulha da 
Mulher de BM realiza balanço

Distrito de Miguel Pereira 
sedia evento nesta quarta

Paula Fernandes e Ferrugem

Padre Alessandro Campos

Princesas no Sider Shopping

Ação é reforçada anualmente

A Patrulha da Mulher, que 

integra a Guarda Munici-

pal, vinculada à Secretaria 

Municipal de Ordem Pú-

blica (SMOP), está inten-

sifi cando em Barra Mansa 
as ações relacionadas à 

campanha nacional Agos-

to Lilás. A mobilização du-

rante este mês ocorre por 

conta do aniversário da 

Lei Maria da Penha, que 

completou 18 anos no 

dia 07 de agosto, e tem 

o intuito de sensibilizar e 

conscientizar a sociedade 

sobre o fi m da violência 
contra a mulher e divul-

gar os serviços especia-

lizados da rede de aten-

dimento, bem como os 

mecanismos de denúncia 

existentes. A patrulha está 

em operação desde 2019.

Governador Portela, 2° 

distrito de Miguel Pereira, 

já está em contagem re-

gressiva para a esperada 

Festa de Nossa Senhora 

da Glória, que terá início 

nesta quarta-feira, dia 14 

de agosto. Conhecida por 

reunir moradores e turis-

tas em uma celebração 

de fé e alegria, a festa des-

te ano promete ser ainda 

mais especial, com uma 

programação diversifi ca-
da e atrações de renome 

nacional. A abertura das 

festividades será marcada 

pelo show de Thiaguinho, 

que subirá ao palco às 

23h30 da quarta-feira (14). 

O cantor, conhecido por 

seus sucessos no pago-

de, promete trazer muita 

energia.

Já na sexta (16), a noite 

será embalada pela voz 

de Paula Fernandes. A 

cantora mineira, que se 

apresenta à meia-noite, 

promete um show repleto 

de romantismo, com can-

ções que conquistaram o 

Brasil. O sábado (17) reser-
va uma atração especial 

para os amantes do sam-

ba. Ferrugem, um dos 

maiores nomes do gêne-

ro, subirá ao palco à meia-

-noite com seus maiores 

sucessos.

Encerrando a programa-

ção, no domingo (18), o 

Padre Alessandro Cam-

pos trará sua mensagem 

de fé e esperança em um 

show às 20h. Conhecido 

como o “Padre sertane-

jo”, o cantor une música 

e espiritualidade em suas 

apresentações, tocando o 

coração de todos os pre-

sentes. O evento ainda 

contará com espaço gour-

met e espaço kids.

Mais uma edição do even-

to infantil “Chá das Prin-

cesas” será realizado no 

Sider Shopping, em Volta 

Redonda, entre os dias 10 

de agosto e 1° de setem-

bro. A iniciativa contará 

com a presença de cinco 

princesas de contos po-

pulares para interagir com 

as crianças. Serão três ses-

sões diárias aos sábados e 

domingos na antiga loja 

Leader, promovidas no 3° 

piso do shopping. Cada 

sessão tem capacidade 

de 90 participantes. Os 

ingressos estão a venda 

pelo site chadasprincesa-

sofi cial.com.br.

Segundo a coordenado-

ra da Patrulha da Mulher, 

Alcilene Novais, a questão 

deve ser abordada com 

seriedade durante o ano 

inteiro para que toda for-

ma de violência possa ser 

evitada. “Além da violên-

cia física, que é mais apa-

rente, não podemos nos 

esquecer dos casos de 

violência psicológica, que 

incluem humilhar, insul-

tar, isolar, perseguir, ame-

açar e tirar a liberdade de 

crença da mulher”. Alcile-

ne destacou que a Patru-

lha recebe registros de le-

são corporal, seguidos de 

ameaça e perseguição.

Arquivo/PMBM

Divulgação

Ações de enfrentamento à violência são reforçadas

Show do cantor Thiaguinho abrirá as festividades

PSB anuncia Maria Adélia 
como pré-candidata a vice
Professora vem na chapa ‘puro-sangue’ de José de Arimathéa

Por Lanna Silveira

Representantes do PSB 
em Volta Redonda se reuni-
ram nesta segunda-feira, dia 
12, para anunciar a pré-can-
didatura a vice da empresária 
e professora Maria Adélia Me-
zzabarba na chapa encabeça-
da por Arimathéa. Ambos do 
PSB. 

Arimathéa justifi ca a esco-
lha de Maria Adélia por seu 
histórico em diversos setores 
da cidade: a candidata já foi 
chefe de divisão e de departa-
mento de gabinete da Secre-
taria Municipal de Esporte e 
Lazer, além de ter trabalhado 
na Apae (Associação de Pais 
e Amigos dos Excepcionais) e 
ter elaborado projetos notáveis 
de esporte para as pessoas com 
defi ciência e para os idosos.  

“Nessa experiência que ela 
traz para a nossa candidatu-
ra, ela é um ‘selo de garantia’ 
da qualidade e do nosso com-
promisso para que o trabalho 
social não apenas tenha conti-
nuidade, mas seja aperfeiçoado 
na cidade”, complementou o 
pré-candidato à prefeito.

Arimathéa ressalta que a 
composição da chapa enrique-
ce o projeto que o PSB preten-
de realizar em Volta Redonda, 
dizendo que a ideia do partido 
é valorizar as necessidades dos 
moradores e representá-las na 
elaboração de políticas e inves-
timentos públicos.

“Políticas públicas bem-
-feitas mudam a vida das pes-
soas, e nós (do PSB) temos um 
grande potencial nessa cidade 
para que a gente possa mudar a 
vida da população pra melhor”, 
concluiu. 

Todos os membros do PSB 
demonstraram confi ança com 
os nomes escolhidos para re-

presentar o partido nas próxi-
mas eleições. O deputado esta-
dual Jari Oliveira, que também 
estava na reunião, declarou ter 
certeza de que pelo menos dois 
vereadores da chapa serão elei-
tos em Volta Redonda, além de 
não ter dúvidas de que Arima-
théa e Maria Adélia chegarão 
ao segundo turno. “É uma no-
minata que dá gosto”, resume.

Jari cita as questões do 
transporte público, poluição 
e educação como algumas das 
prioridades do partido, enfa-
tizando que o papel de cada 
candidato eleito é ser “servidor 
do povo”. 

“Quem paga o político é o 
povo, e o PSB tem essa cons-
ciência. Nosso comprome-
timento é com a população, 
não com o empresariado”, 
completou.

“Mãe” da política para 
a terceira idade

Maria Adélia Mezzabarba é 
professora, funcionária públi-

ca concursada da prefeitura de 
Volta Redonda (aposentada), 
graduada em Educação Física 
e Pedagogia, com pós-gradua-
ção em Educação Especial, em 
Gestão e Marketing Esportivo 
e Desenvolvimento da Pessoa 
Humana.

Com graduação em Edu-
cação Física, Maria Adélia 
desenvolveu uma relação es-
pecial com o esporte, que se 
manifestou durante sua traje-
tória na Prefeitura. A partir de 
seu trabalho esportivo com as 
crianças da Apae, a candidata 
decidiu ampliar a iniciativa à 
nível municipal.

Na Secretaria de Esporte e 
Lazer, Maria Adélia “brigou” 
pela criação de programações 
e atividades esportivas direcio-
nadas especialmente às pessoas 
com defi ciência e aos idosos. 
Programas como o “Viva a Me-
lhor Idade” e iniciativas como 
a “Olímpede” tiveram longevi-
dade em Volta Redonda, ainda 
sendo realizados atualmente. 

Para Maria Adélia, a missão 
da administração pública é di-
recionar seu olhar para todos 
os grupos sociais e faixas etá-
rias da população, buscando 
benefi ciar a todos igualmente. 
Caso se torne vice-prefeita, 
a candidata pretende poten-
cializar os projetos sociais já 
existentes na cidade, que, ao 
seu ver, poderiam ser melhor 
administrados. A professora 
também visa a criação de no-
vos projetos para outras cama-
das da população, colocando 
os conhecimentos que adqui-
riu com anos de serviço públi-
co em prática.  

“Eu tenho obrigação de co-
locar minha produção intelec-
tual em prol de nossa cidade. 
Quero junto com o Arimathéa 
fazer muito por nossa cidade, 
melhorar a qualidade de vida 
da nossa população. Acredito 
nesse desafi o, o Arimathéa tem 
experiência comprovada e fi co 
muito feliz de estar me unindo 
a pessoas de bem”, declarou.

Ana Luiza Rossi

Maria Adélia concorrerá junto à Arimathéa pela gestão executiva de Volta Redonda

Para aumentar a sensação de 
segurança entre os moradores 
com recursos tecnológicos, fo-
ram levantadas, segundo a Se-
mop (Secretaria Municipal de 
Ordem Pública), que Volta Re-
donda   conta com 1.614 equi-
pamentos do tipo dentro do 
projeto “Cidade Monitorada”, 
além de outras 20 particulares, 
através de parceria fi rmada en-
tre a secretaria e moradores.

Todas essas câmeras estão 
interligadas ao Ciosp (Centro 
Integrado de Operações de Se-
gurança Pública), que realiza o 
serviço de monitoramento das 
vias, praças e imóveis da pre-
feitura, entre outros. As vias 
públicas são monitoradas por 
700 câmeras, divididas entre 
as fi xas, dome (podendo ter 
um campo de visão de até 360 
graus, são muito utilizadas em 
praças, vias públicas, hospitais, 
escolas etc.) e OCR (Optical 
Character Recognition, Reco-
nhecimento Óptico de Carac-
teres em português), que são 
fundamentais para identifi car 
placas de veículos que possam 
estar envolvidos em crimes, 
acidentes e outras irregularida-
des ligadas ao trânsito.

As mais de cem escolas e 
creches da rede municipal de 
ensino recebem atenção espe-
cial também quanto à segu-
rança. Segundo a Secretaria 
de Ordem Pública, os equipa-
mentos públicos são monito-
rados por 826 câmeras. Outras 
88 câmeras estão localizadas 
em órgãos públicos como as 

secretarias municipais de As-
sistência Social (Smas) e de 
Saúde (SMS).

Já as 20 câmeras particula-
res passaram a fazer parte do 
“Cidade Monitorada” no últi-
mo mês de junho, graças à lei 
municipal sancionada em 2022 
que prevê que o Poder Público 
pode receber, de forma gra-
tuita, imagens de câmeras de 
segurança privadas que sejam 
direcionadas para vias públicas. 
Elas precisam atender a alguns 
critérios da Semop, incluindo 
interesse público e viabilidade 
técnica.

Redução da 
criminalidade

O monitoramento por câ-
meras é apenas um dos recur-

sos à disposição do município 
para a preservação da ordem 
pública e segurança. Entre elas 
estão a implementação do po-
liciamento suplementar com 
o Sistema Integrado de Segu-
rança Pública – com policiais 
militares e guardas municipais 
trabalhando em conjunto; a 
Operação Segurança Presen-
te; a reativação das bases da 
Polícia Militar nos bairros 
Jardim Vila Rica/Tiradentes 
e Santo Agostinho, acrescen-
tando mais câmeras ao Ciosp; 
e a aquisição de 15 novas via-
turas, em parceria com o Go-
verno do Estado.

Com tantas iniciativas 
atuando em conjunto, o re-
sultado vem por meio dos nú-
meros. Segundo o Instituto de 

Segurança Pública do Rio de 
Janeiro (ISP-RJ) – que reúne 
informações dos crimes regis-
trados nas delegacias de Polícia 
Civil de todo o estado –, Volta 
Redonda teve queda signifi ca-
tiva nos índices de crimes nos 
seis primeiros meses de 2024, 
em relação ao mesmo período 
do ano passado.

Dentre os índices, os rou-
bos em coletivo diminuíram 
50%; os roubos e furtos de veí-
culos apresentaram queda de 
44% e 30%, respectivamente; 
os crimes de letalidade violenta 
– homicídio doloso, lesão cor-
poral seguida de morte, morte 
por intervenção de agente do 
estado e roubo seguido de mor-
te (latrocínio) – tiveram uma 
redução de 28%.

Mais de 1,6 mil câmeras espalhadas em 
Volta Redonda reforçam a segurança

Cris Oliveira/PMVR

Iniciativa ajudou o município a reduzir os índices criminais

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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